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Le président de la République 
préside l’ouverture des travaux des 
Assises nationales de l’agriculture

Agriculture:

 Le président de la République met en 
avant les résultats positifs réalisés

Tebboune rappelle 
la nécessité de numériser 

le secteur agricole

Le président de la République honore 
des exploitants agricoles

Le SG du Conseil de la nation reçoit le DG de 
la Westminster Foundation for Democracy

Chanegriha reçoit le Directeur de l’Administration de coopération 
internationale au ministère de la Défense saoudienne

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
préside, mardi au Palais des 

Nations (Club des pins) à Alger, la 
cérémonie d’ouverture des Assises 
nationales de l’Agriculture, placées 
sous le slogan ‘’Agriculture: sécurité 
alimentaire durable’’.
La cérémonie d’ouverture s’est 
déroulée en présence de hauts 
responsables de l’Etat, de membres du 

gouvernement et des cadres du secteur 
agricole.
Organisées par le ministère de 
l’Agriculture et du développement 
rural, les travaux de ces assisses devront 
mettre en avant les performances 
significatives réalisées ces dernières 
années par le secteur, consolider les 
acquis des diverses filières agricoles et 
poursuivre les actions sur la voie d’une 
sécurité alimentaire durable.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
s’est félicité, mardi à Alger, 

des résultats positifs réalisés ces 
dernières années par le secteur de 
l’Agriculture, qui contribue à hauteur 
de 14,7% dans le Produit intérieur 
brut (PIB).
“Nous nous félicitons des résultats 
positifs réalisés ces dernières années 
par le secteur agricole, contribuant 
à hauteur de 14,7% dans le PIB”, a 
affirmé le président de la République 
dans une allocution prononcée 
à l’occasion de l’ouverture des 
assises nationales de l’Agriculture, 
organisées au Palais des nations, et 
placées sous le thème “Agriculture: 
pour une sécurité alimentaire 
durable”.
Il a précisé, à ce propos, que la sécurité 
alimentaire était devenue “une 

soupape de sécurité” à laquelle les 
gouvernements demeurent attachés, 
en la plaçant en tête des priorités et 
au cœur de leur stratégie, considérant 
que l’Etat mise sur le secteur agricole 
pour se libérer de la dépendance aux 
recettes des hydrocarbures.
Evoquant la filière céréalière, qu’il a 
qualifiée de “socle” au vu de la pénurie 
en Europe, le président Tebboune a 
insisté sur la nécessité de fournir des 
“chiffres exacts” sur la production 
céréalière, rappelant l’impérative 
“numérisation du secteur agricole 

pour définir avec exactitude les 
chiffres de la production et exploiter 
les terres agricoles”.
Dans le même sillage, il a fait 
remarquer que l’exploitation des 
potentialités et des atouts permettrait 
de se tourner vers l’exportation 
des céréales, en augmentant la 
production.
Les assises auxquelles ont assisté 
de hauts responsables de l’Etat, des 
membres du gouvernement ainsi 
que des représentants du secteur 
agricole, tendent à mettre en valeur 
les principales réalisations du secteur 
au cours des dernières années, 
renforcer les acquis enregistrés dans 
les différentes filières agricoles 
et poursuivre les mesures visant 
à assurer une sécurité alimentaire 
durable.

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune, préside, mardi au 
Palais des Nations (Club des 
pins) à Alger, la cérémonie 
d’ouverture des Assises 
nationales de l’Agriculture, 
placées sous le slogan 
« Agriculture: sécurité 
alimentaire durable ». Avec la 
présence de hauts responsables 
de l’Etat, de membres du 
gouvernement et des cadres du 
secteur agricole.
Organisées par le ministère 
de l’Agriculture et du 
développement rural, les 
travaux de ces assisses 
devront mettre en avant les 
performances significatives 
réalisées ces dernières années 
par le secteur, consolider les 
acquis des diverses filières 
agricoles et poursuivre les 
actions sur la voie d’une 
sécurité alimentaire durable.
Tebboune évoque 
l’importation des tracteurs 
et la numérisation du secteur 
agricole

En effet, le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a prononcé, ce 
mardi, un discours devant 
les participants aux travaux 
des Assises nationales de 
l’agriculture.
Ce dernier a précisé que l’État 
n’a pas empêché l’importation 
de tracteurs pour moderniser 
les mécanismes d’exploitation 
agricole. Il a appelé à la 
nécessité de progrès rapides 
dans une production correcte 
pour le secteur agricole.
En outre, le président Tebboune 
a souligné la nécessité d’aller 
vers la numérisation du secteur 
agricole, afin que l’État puisse 
contrôler les chiffres de 
production, et l’exploitation 
des terres agricoles et cultivées. 
Soulignant que l’accent mis 
sur les statistiques ne signifie 
pas la volonté d’augmenter 
les impôts, mais de dessiner 
des stratégies. Ajoutant qu’ 
»un pays qui veut retrouver 
sa puissance économique et 
agricole, doit procéder avec 
les bons chiffres ».

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a honoré, mardi à Alger, des 

exploitants agricoles, en reconnaissance 
de leurs efforts pour la promotion du 
secteur agricole et l’amélioration de son 
rendement en vue de réaliser la sécurité 
alimentaire.
En marge de la cérémonie d’ouverture 
des assises nationales de l’Agriculture, 
au Palais des Nations, le président de 
la République a remis des attestations 
d’honneur à M. Hadjadj Mahmoud, 
pionnier dans la production des semences 

céréalières à El-Meniaa, M. Abdelatif 
Dilmi, secrétaire général de l’Union 
nationale des paysans algériens (UNPA), 
exploitant et producteur de lait et dérivés 
et l’un des fondateurs de la laiterie Hodna 

et M. Azzaoui Djillali Ould Cheikh, 
président de la Fédération nationale des 
éleveurs de bétail.
Le Président Tebboune a églament honoré 
M. Hakim Alileche, exploitant agricole 
spécialisé dans l’oléiculture biologique à 
Djelfa, Mme Nadhira Oulebsir, productrice 
d’huiles végétales et aromatiques à Souk 
Ahras, Mme Halima Khaled, directrice 
d’une ferme expérimentale dans la wilaya 
d’El Meghaier, ainsi que M. Madjidi Driss, 
développeur de logiciels et applications 
numériques pour le secteur agricole dans 
la wilaya de M’sila.

Le Secrétaire général du Conseil 
de la nation, Mohamed Drissi 
Dada, a reçu, mardi au siège de 

l’institution parlementaire, le directeur 
général de la Westminster Foundation 
for Democracy, Anthony Smith, qui 
était accompagné de l’ambassadrice du 
Royaume-Uni de Grande-Bretagne et 
d’Irlande du Nord auprès de l’Algérie, 
Sharon Wardle, indique un communiqué 
de l’institution parlementaire.

L’audience a permis d’”évaluer le 
programme de coopération entre le 
Parlement algérien et la Westminster 
Foundation for Democracy”, et 
d’examiner “les moyens de le renforcer 
et de le développer par l’intensification 
des programmes de formation et des 
échanges d’expertise avec les centres de 
formation régionaux et internationaux au 
profit des parlementaires et des cadres du 
Parlement”, a précisé le communiqué.

Anthony Smith qui se trouve en Algérie 
depuis le 25 février achèvera sa visite le 
3 mars 2023.

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire, a reçu, mardi 

au siège de l’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire, le Général Youcef 
Ben Abderrahmane El-Tassan, Directeur 
de l’Administration de coopération 
internationale au ministère de la Défense 

saoudienne, co-président de la Commission 
mixte algéro-saoudienne chargée de la 
coopération militaire, indique un communiqué 
du ministère de la Défense nationale (MDN).
Les Généraux-Majors et Généraux de l’Etat-
Major de l’Armée nationale populaire et du 
ministère de la Défense nationale, ainsi que 
les membres de la délégation saoudienne, ont 

pris part à cette audience, précise la même 
source.
Lors de cette rencontre, les deux parties 
ont tenu des discussions sur “l’état de la 
coopération militaire entre les deux pays 
frères et ont échangé les analyses et les points 
de vues sur les questions d’intérêt commun”, 
ajoute le communiqué.
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AlgÉrie – FrANce :

Macron dénonce des parties opposées à la réconciliation

AlgÉrie – FrANce :

Rejet de la demande d’annulation de l’accord d’Evian

FrANce :

Lyon rend hommage à l’écrivaine algérienne Assia Djebar

A l’occasion d’un discours 
consacré à la politique 
africaine de la France 

d’Emmanuel Macron, qu’il a tenu 
à l’Elysée hier, le lundi 27 février 
2023, il a de nouveau exprimé son 
envie de faire avancer les relations 
diplomatiques avec l’Algérie, 
en réaffirmant son engagement à 
renforcer les relations entre Paris 
et Alger, malgré les obstacles 
dressés par des parties anonymes.
A la veille d’une importante 
tournée diplomatique en Afrique, 
le Président Français, Emmanuel 
Macron a prononcé à l’Elysée un 
discours sur la politique française 
sur le continent, en abordant l 

sujet de l’Algérie et les conflits 
qui ont vu le jour récemment, 
suite à l’histoire de l’affaire de 
« l’exfiltration » de la militante 
et opposante algéro-française, 
Amira Bouraoui, interdite de 
quitter le territoire algérien.
Macron a déclaré donc qu’il allait 
continuer à «avancer» pour le 
renforcement de la relation de la 
France avec l’Algérie, au-delà des 

«polémiques» actuelles, précisant 
«On va avancer, la période n’est 
pas la meilleure mais ça ne 
m’arrêtera pas».
Le président français revient sur 
l’affaire Amira Bouraoui
Le 6 février on apprenait l’arrivée 
d’Amira Bouraoui en France, 
via la Tunisie, étant considérée 
comme une « exfiltration illégale 
» de la part du Gouvernement 
algérien, deux jours après 
Abdelmadjid Tebboune a rappelé 
l’ambassadeur d’Algérie en 
France pour consultations, et le 
lendemain l’APS n’a pas hésité 
à pointer directement du doigt la 
DGSE française, comme ayant eu 

un rôle clé dans cette éviction.
Depuis le Chef de l’Etat français 
ne s’était pas exprimé jusqu’à 
hier. En effet, Macron a affirmé 
« pouvoir compter sur l’amitié 
et l’engagement du président 
Tebboune. Nous avancerons 
là aussi ». En confirmant aussi 
concernant cette affaire qu’«Il y a 
eu une polémique sur le retour en 
France d’une Franco-algérienne 
depuis la Tunisie, avec aussi 
beaucoup de choses qui ont été 
racontées et un discours qui s’est 
construit».
Emmanuel Macron poursuit 
en accusant les parties qui 
s’opposent à cette réconciliation, 

il déclare dans ce sens « je pense 
qu’il y a beaucoup de gens qui ont 
intérêt à ce que l’on fait depuis des 
années maintenant avec l’Algérie 
n’aboutisse pas ». Il y répond en 
disant : « Et bien j’ai un message 
très simple: je vais continuer, 
ce n’est pas le premier coup de 
grisou, j’en ai déjà eu mais il faut 
continuer ainsi, humblement, 
honnêtement », a-t-il dit en 
pointant notamment l’«énorme 
travail sur la mémoire» effectué 
avec l’Algérie ou la visite du 
chef d’état-major algérien, Saïd 
Chanegriha, en janvier passé en 
France.

Le Conseil d’Etat français a 
rejeté la demande d’annulation 
de l’accord algéro-français 
d’Evian, malgré les accusations 
portées par l’association 
française « Grand Maghreb ».
En effet, le Conseil d’Etat 
a rejeté la demande, et 
argument que cette demande 
d’annulation de l’accord 
d’Evian est dirigée contre 
l’action du gouvernement et 
est venue trop tardivement. Le 
Conseil a également affirmé 
que l’accord était conforme 
aux démarches engagées 
par le gouvernement dans le 
but d’obtenir un nouvel État 

indissociable des relations 
internationales de la France.
Dans une lettre soumise 
au Conseil d’Etat français, 
l’association avait affirmé que 
les signataires algériens de 
l’accord étaient incompétents 
et avaient été trompés de bonne 
foi, car ils ne connaissaient 
pas les conséquences des 
expériences nucléaires, 
chimiques et bactériologiques 
menées par la France, ainsi 
que de l’existence d’une 
annexe secrète autorisant la 
France à maintenir quatre 
centres de dépistage dans le 
désert pendant cinq ans.

Quels autres justificatifs a 
avancé l’association dans 
sa demande d’annulation 
de l’accord d’Evian avec 
l’Algérie ?
Les justifications avancées 

par l’association pour cette 
demande d’annulation 
de l’accord d’Evian avec 
l’Algérie, comprenaient aussi 
les atteintes à la santé publique 
et à l’environnement causées 

par les essais nucléaires 
autorisés par l’accord, ainsi que 
la violation de la convention 
de Genève et des principes de 
respect des droits de l’homme. 
Affirmant aussi que l’accord 
avait pour objectif d’exonérer 
les autorités françaises de leur 
responsabilité dans les actes 
commis en Algérie avant et 
après l’indépendance du pays.
Malgré le rejet de leur 
demande, les responsables 
de l’association « Grand 
Maghreb » ont déclaré qu’ils 
continueraient à lutter pour 
porter la question devant les 
autorités compétentes.

Écrivaine et femme de 
lettre avec une plume 
française, Assia Djebar 

est une figure marquante de 
la culture algérienne. Connue 
également sous le nom de 
Fatma Zohra Imalayene, cette 
femme d’origine algérienne 
est auteure de plusieurs succès 
littéraire.
Disparue il y a 8 ans, cette 
romancière a ouvert la 
voie de la littérature et de 
l’enseignement universitaire 
à la femme algérienne. 
Référence incontournable, 
elle a également participé à 
l’émergence de la littérature 
algérienne d’expression 
française.
L’écrivaine algérienne Assia 
Djebar à l’honneur à Lyon
L’institut français de 
civilisation musulmane de 
Lyon en partenariat avec 
l’association Coup de Soleil 

Auvergne Rhône-Alpes et le 
consulat général d’Algérie 
à Lyon se prépare pour 
rendre hommage à la célèbre 
écrivaine algérienne Assia 
Djebar.
Le samedi 4 mars 2023, 
Assia Djebar fera l’objet d’un 
hommage à l’institut français 

de civilisation musulmane de 
Lyon. Plusieurs conférences 
auront lieu la matinée pour 
étudier ses œuvres, en 
présence de plusieurs experts 
en littérature française.
L’institut français de 
civilisation musulmane de 
Lyon prévoit également une 

projection du film « La Nouba 
des femmes du Mont Chenoua 
», réalisé par Assia Djebar, 
en 1977, qui a déjà reçu Prix 
de la critique internationale, 
Biennale de Venise en 1979. 
Pour clôturer cet hommage, 
l’institut d’accueil organise 
aussi un vernissage de 

l’exposition consacré à Assia 
Djebar en présence de sa 
sœur. Cette exposition sera 
ouverte au public jusqu’au 31 
mars 2023.

Assia Djebar : une vie 
consacrée à l’écriture et 
l’enseignement
Née à Cherchell en 1936, Assia 
Djebar s’est atteinte en 2015 
à Paris après avoir consacré 
sa carrière à l’enseignement 
et à la littérature. Fille d’un 
instituteur issu de l’École 
Normale de Bouzeareh, 
elle passa son enfance à 
Mouzaïaville. En 1953, elle 
obtient son baccalauréat, 
pour rejoindre l’école l’École 
Normale Supérieure de Sèvres 
en France, en 1955. Et ce 
pour être la première femme 
musulmane et algérienne à y 
être admise.
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eDucAtiON :

Versement des revalorisations salariales des fonctionnaires 
du secteur avant Ramadhan 

eNSeigNeMeNt SuPÉrieur:

Lancement de neuf plateformes numériques

Introduire des spécialités adaptées aux enjeux de la sécurité 
alimentaire, hydrique et énergétique

Le ministre de l’Education 
nationale, M. Abdelhakim 
Belaabed a insisté, lundi sur 

l’impératif de respecter les délais 
impartis dans le versement des 
revalorisations salariales pour les 
fonctionnaires du secteur, à savoir 
avant le mois de Ramadhan, tout 
en faisant preuve de rigueur dans 
la gestion de ce dossier, indique un 
communiqué du ministère.
Le ministre a présidé une conférence 
nationale en visioconférence 
consacré à l’examen de la disposition 
des directions de l’Education à 
prendre en charge les augmentations 
de salaires décidées par le Président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune et leur versement avant 
le mois de Ramadhan, ainsi que 
l’évaluation de la mise en œuvre des 
opérations liées à la gestion.
Lors de cette conférence qui 

a vu la présence de cadres de 
l’Administration centrale et des 
directeurs de l’Education, M. 
Belaabed a souligné l’impératif de 
“respecter les délais impartis tout en 
faisant preuve de rigueur nécessaire 
dans la gestion de ce dossier”.  
Le ministre a suivi dans ce cadre un 
exposé présenté par le directeur des 
ressources financières et matérielles.
Il a souligné la nécessité “de finaliser 
la validation des listes nominatives 
arrêtées au 31 décembre 2022, 
sachant que la majorité des directions 
avait finalisé cette opération”.
Il a mis l’accent en outre sur la 
nécessité “de poursuivre les opérations 
de contrôle et la maintenance 
continue des équipements de 
chauffage, tout en sensibilisant les 
directeurs des établissements de 
l’Education à l’importance de veiller 
personnellement à ce sujet’”.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari 
a supervisé, lundi à Alger, le 
lancement de neuf plateformes 
numériques.
Ces plateformes comprennent 
le Carnet numérique de 
référence adéquation 
formation-emploi (CRAFE), la 
gestion de projets innovants, 
l’évaluation des chercheurs 
permanents, le Cinéma de 
l’université, la candidature au 
poste de directeur, les oeuvres 
universitaires, le suivi des biens, 
les étudiants étrangers, le réseau 
de communication et le logiciel 
anti-plagiat.
S’exprimant à l’occasion, M. 

Baddari a indiqué qu’”avant 
fin janvier prochain, toutes 
les plateformes numériques 
seront lancées”, ajoutant que 
42 plateformes concerneront 
la vie pédagogique et la 
recherche et 4 seront dédiées à 

la vie estudiantine en matière 
d’oeuvres universitaires”.
Il a, dans ce cadre, fait savoir 
que “le dernier lundi de chaque 
mois verra le lancement de ces 
plateformes, en concrétisation 
du plan numérique principal 

du secteur”, soulignant que 
ce lancement intervenait en 
exécution des instructions du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, qui 
tenait à numériser le secteur.
Le ministre a, par la même, 
rappelé à titre d’exemple 
que le CRAFE profitera aux 
élèves du cycle secondaire qui 
s’apprêtent à passer l’examen du 
baccalauréat, et qui auront donc 
des informations exactes sur les 
spécialités universitaires et les 
moyens de soutien à l’emploi.
Il a également présenté des 
explications sur la plateforme 
dédiée aux étudiants étrangers 
et celle du logiciel anti-plagiat.
Concernant l’application 
“MyBus” (mon bus) lancée en 

septembre dernier, M. Baddari a 
souligné que ce service “est en 
cours d’amélioration”, ajoutant 
que la version définitive et 
complétée sera bientôt lancée.
De son côté, Nadir Khalfallah, 
chargé de développer ce système 
a affirmé que l’application a été 
généralisée, après quatre mois 
de travail incessant, à toutes 
les résidences universitaires 
et les directions des œuvres 
universitaires, soulignant que ce 
système informatique disposait 
d’une plateforme numérique 
pour soumettre les doléances et 
les préoccupations des étudiants 
au sujet du transport, permettant 
au  directeur des œuvres 
universitaires d’être informé de 
ce qui se passe dans ce volet.

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels Yacine 

Merabi a insisté lundi à Saida 
sur l’introduction de nouvelles 
spécialités de formation 
adaptées aux enjeux de la 
sécurité alimentaire, hydrique et 
énergétique.
Dans une déclaration à la presse, 
le ministre a indiqué que dans sa 
stratégie, le secteur de la formation 
et de l’enseignement professionnels 
repose sur l’introduction de 
nouvelles spécialités de formation 
conformes aux enjeux de la sécurité 
alimentaire, de l’eau et énergétique 
en application des instructions du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
M. Merabi a souligné que son 
département ministériel accorde 
une importance au domaine de 

dessalement de l’eau de mer, 
signalant qu’il a été procédé, dans 
ce cadre, à l’ouverture de plusieurs 
nouvelles spécialités en métiers de 
l’eau dans des établissements de 
formation.
Il a affirmé, dans ce contexte, 
la détermination du ministère 
à généraliser cette spécialité 
couronnée par un diplôme de 
technicien supérieur à la session 
de septembre 2023 aux zones 
côtières.
Par ailleurs, le ministre a appelé 
tous les directeurs d’établissements 
de formation du pays à signer des 
conventions de partenariat avec des 
partenaires économiques à partir 
de l’actuelle rentrée de formation.
Dans ce cadre, il a insisté sur 
l’effort continu en coordination 
avec les entreprises économiques 
dans le domaine de l’apprentissage, 

pour parapher des accords visant 
à intégrer de nombreux apprentis 
et diplômés du secteur de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels.
Yacine Merabi a présidé, à 
l’Institut national spécialisé dans la 
formation professionnelle “Amara 

Kada” de Saïda, l’ouverture des 
travaux d’une journée d’étude 
sur “les grandes cultures” 
(céréales), organisée par le même 
établissement.
Le ministre a indiqué, dans une 
allocution pour la circonstance, 
que le thème de cette rencontre 

s’inscrit dans le cadre de la stratégie 
nationale de développement du 
secteur agricole pour garantir 
l’autosuffisance.
Au centre de formation 
professionnelle et d’apprentissage 
(CFPA) “chahida Grina Badra” au 
chef-lieu de wilaya, il a présidé la 
cérémonie de signature de quatre 
conventions de partenariat entre le 
secteur et les communes de Tircine, 
Saida, Ouled Brahim, Youb, 
et celle relative à la formation 
préparatoire au profit du personnel 
des collectivités locales du grade 
d’agent administratif.
Dans la commune d’Ain Lahdjar, 
M. Merabi inauguré le nouveau 
bloc pédagogique du CFPA 
“Chadli Bendahmane” dans le 
cadre de l’extension de cette 
structure.
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ASSiSeS NAtiONAleS De l’Agriculture:

 Valoriser les performances réalisées par le secteur

iNVeStiSSeMeNt:

 Plus 1.175 projets inscrits entre novembre 2021 et février 2023

Arkab reçoit un groupe d’enseignants-chercheurs 
spécialisés dans le domaine minier

Les Assises nationales de 
l’Agriculture, prévues mardi 
au Palais des Nations, à Alger, 

sous le haut patronage du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, constituent une occasion 
idoine pour mettre en avant les 
performances significatives réalisées 
ces dernières années par le secteur et 
qui ont valu à l’Algérie de se classer 
première en Afrique en matière de 
sécurité alimentaire.
Placés sous le slogan ‘’Agriculture: 
sécurité alimentaire durable’’, 
les travaux de ces assisses seront 
également une opportunité pour 
consolider les acquis des diverses 
filières agricoles et réajuster les 
actions qui confortent le statut de 
‘’ pays à stabilité alimentaire’’, 
accordé à l’Algérie l’an dernier par 
le Programme alimentaire mondial 
(PAM), à l’instar de la majorité des 
pays européens, des Etats-Unis, de la 
Chine, de la Russie et du Brésil.
En effet, dans le cadre de l’application 
du programme de relance et de 
renouveau économique, engagé par 

le Président de la République, le 
secteur de l’agriculture allait à un 
rythme effréné, à travers actions, 
stratégies et mesures pour développer 
les filières stratégiques, promouvoir 
de nouvelles filières et accompagner 
les agriculteurs.
Ces efforts fournis ont permis au 
secteur de participer à hauteur de 
14,7% au PIB avec une valeur de 
production agricole en 2022 de 
4.500 milliards de DA, soit une 
augmentation de 31% par rapport à 
2021.
Ne lésinant pas sur les moyens, les 
pouvoirs publics ont consacré 130 
milliards de DA pour 2021-2022 
sous forme de subventions pour le 
développement de l’investissement 
agricole, la régulation de la 
production et les projets structurels, 
alors que les subventions des engrais 
sont passées de 20% à 50%.
Sur le terrain, ces subventions 
ont permis à la filière des céréales 
de dégager une production de 41 
millions de qx contre 27,6 millions 
de qx en 2021, avec des prévisions 

de productions de 55 millions qx sur 
3,75 millions ha pour 2025.
Développer les cultures stratégiques 
dans le Sud
Pour ce qui est du développement 
des cultures stratégiques dans le 
Sud, un portefeuille foncier initial a 
été affecté au titre de la concession, 
pour une superficie de 134.000 ha au 
profit de 140 investisseurs, avec un 
programme en cours de 97.000 ha.
Les oléagineux, le colza et le soja 

ont été intégrés à la liste des filières 
stratégiques et les efforts sont 
déployés pour atteindre l’objectif de 
couvrir 25% des besoins nationaux 
en huile de colza et 33% en maïs, 
d’ici à 2024.
Dans le cadre du même objectif de 
la sécurisation céréalière, des actions 
entretenues ont rendu possible la 
mobilisation des ressources en eau 
pour l’irrigation sur 500.000 ha et 
la prévision de généralisation des 

systèmes d’irrigation économiseurs 
d’eau sur 150.000 ha à l’horizon 
2025.
Pour la filière légumes secs, la 
production est passée de 0,9 million 
qx en 2021 à 1,18 million qx en 2022 
pour une valeur de 17 milliards de 
dinars (+19%).
Pour la pomme de terre, la production 
est passée à 44,2 millions qx en 2022 
pour une valeur de 287 milliards de 
dinars (+43%).
S’agissant de la filière animale, 
l’action retenue a conduit, en 2022, 
à une hausse de 31% (5,7 millions 
qx)  dans la production de la viande 
blanche comparée à 2021 et une 
hausse de 8% en viandes rouges (5,7 
millions qx).
Sur la même lancée visant le 
développement des filières 
stratégiques, le secteur de la pêche 
et des ressources halieutiques a 
enregistré une croissance globale, 
entre l’année 2020 et l’année 2021, 
de 11,28%, (de 87.622 tonnes 
à 97.508 tonnes), contre +19% 
(116.000 tonnes) prévue pour 2022.

Le nombre d’investissements 
inscrits auprès de l’Agence 
algérienne de promotion de 

l’investissement (AAPI) a atteint 
1.175 projets, de novembre 2021 
à la mi-février courant, a dévoilé, 
lundi à Tipasa, son directeur général, 
Omar Rekkache.
“Les projets inscrits auprès de 
l’AAPI, depuis l’entrée en vigueur 
de la loi sur l’investissement en 
novembre 2021, représentent une 
valeur d’investissement globale 
estimée à plus de 389 milliards 
DA, et ont permis la création de 
plus de 30.000 emplois”, a indiqué 
M.Rekkache, lors du colloque 
régional sur l’investissement, 
organisé au Centre universitaire de 
Tipasa sous le titre “L’investissement 
pour consacrer une approche 
économique efficiente”.
Il a fait cas, à ce titre, de 29 projets 
d’investissements étrangers, dont 
11 investissements directs étrangers 
et 18 projets dans le cadre de 
partenariats, soulignant que le climat 
de l’investissement en Algérie est 

“propice et encourageant pour les 
operateurs”.
“Il y a aussi des contacts avancés 
avec des investisseurs étrangers, 
dont de grandes sociétés, pour le 
lancement de nouveaux projets en 
Algérie”, a-t-il ajouté.
M.Rekkache a estimé, par ailleurs, 
que “l’investissement en Algérie 
va devenir très attractif pour les 
projets”, suite à la “révision et 
enrichissement du projet de loi sur 
le foncier économique définissant 

les conditions d’octroi du foncier 
économique relevant du domaine de 
l’Etat, comme dicté par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lors du Conseil 
ministériel du 24 janvier dernier”.
Il a réitéré, à cette occasion, 
“l’engagement de l’AAPI à 
accompagner et à soutenir les 
investisseurs et porteurs de projets”.
A son tour , le wali de Tipasa, 
Aboubakr Seddik Boucetta a 
révélé que la stratégie mise au 

point depuis novembre 2021, a 
permis le recensement de 28 projets 
d’investissement d’une valeur 
globale de 18 milliards de DA, en 
phase d’exploitation à Tipasa, et 
ayant permis la création de 4.000 
emplois.
La commission de wilaya en 
charge d’aplanir les obstacles pour 
les investisseurs, a régularisé 12 
projets, d’une valeur estimée à 4 
milliards de DA, et ayant permis la 
création de 2.000 emplois. Elle a, 
également, accordé 9 autorisations 
exceptionnelles d’exploitation 
à décembre 2022, pour un 
investissement global de plus de 3,5 
milliards de DA, et ayant permis la 
création de 1.820 emplois.
En marge de ce colloque initié 
par les services de la wilaya, en 
coordination avec l’AAPI, une 
exposition a été organisée avec 
la participation de plus d’une 
quarantaine d’investisseurs et 
d’operateurs économiques des 
wilayas de Tipasa, Alger et Blida, 
en plus d’entreprises spécialisées 

dans les nouvelles technologies des 
pesticides, l’extraction des huiles 
végétales, la production de fromage 
et autres.
Le directeur général du Fonds de 
financement des startups, Hachani 
Okba a, également, pris part à cette 
rencontre, aux cotés de cadres de la 
Direction générale des impôts, dans 
le but d’animer des communications 
sur le rôle de chaque organisme 
participant et sur les facilitations 
accordées aux investisseurs pour 
contribuer à l’édification d’une 
économie nationale forte.
“Cette rencontre vise à faire la 
promotion de la nouvelle loi sur 
l’investissement et les textes 
d’application l’accompagnant, au 
même titre que sur les organismes 
nationales à dimension stratégique, 
et la promotion de la production 
nationale, tout en constituant un 
espace pour un échange de contacts 
et d’expériences entre opérateurs 
économiques”, ont indiqué les 
organisateurs.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, 
Mohamed Arkab, a 

reçu lundi à Alger, un groupe 
d’enseignants-chercheurs 
spécialisés dans le domaine 
minier, issus des universités 
d’Annaba, Khenchela, Bouira 
et Béjaia, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Tenue en présence de cadres 
et de conseillers du ministre 
relevant du secteur minier, 

la rencontre a porté sur la 
valorisation des ressources 
minières et le développement 
du domaine minier en Algérie 
notamment en ce qui concerne 
les études et les recherches 
scientifiques en la matière.
Cette rencontre vise à 
“rapprocher l’université 
algérienne de son 
environnement économique 
à travers des partenariats et 
des coopérations scientifiques 

et de recherche avec les 
établissements du secteur des 
Mines, mais aussi pour la mise 
en place d’une stratégie de 
coopération entre l’université 
algérienne et les différents 
centres de recherche en vue 
de développer les études 
et recherches minières 
outre leur contribution au 
développement des projets 
économiques miniers”, 
conclut le communiqué.
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ANNABA /cOllecte De SANg

Les éléments de la DGSN 
s’impliquent dans la campagne 

de don de sang

ANNABA / PrOtectiON DeS PiÉtONS 

Les habitants de la cité du 08 mars exigent la pose
 de ralentisseurs

ANNABA / AgreSSiONS À lA PlAiNe OueSt

Les habitants quelques cités réclament un renforcement 
du dispositif sécuritaire

ANNABA / BerrAHAl 

La protection civile organise 
un exercice de simulation pour 

l’extinction d’un incendie

En collaboration avec la direction 
de la santé et de la population,la 
direction de la  sûreté d’Annaba  

a organisé une campagne de don de sang 
au niveau de l’école de police ‘’El Hadi 
Khediri’’, et ce dans le but d’approvisionner 
les hôpitaux et établissements de santé 
de cette substance vitale,et de  pallier le 
déficit enregistré de cette matière vitale.
Cette initiative à caractère humanitaire, 
est devenue une tradition, dans les rangs 
de la Sûreté Nationale, traduisant les 
valeurs nobles de solidarité et renforce le 
travail de proximité avec les différentes 
franges de la société. En effet, la DGSN 
a mobilisé d’importants moyens humains 

et matériels comprenant entre autres des 
équipes médicales et paramédicales, des 
ambulances et des centres de transfusion 
sanguine, afin de garantir le bon 
déroulement de cette campagne.
Il est primordial de  mettre l’accent sur la 
contribution qu’un donneur individuel peut 
apporter pour améliorer la santé des autres 
membres de la communauté, sachant que 
les dons de sang sont nécessaires partout 
dans le monde pour que les personnes 
nécessiteuses et les organismes concernés 
aient accès à cette matière vitale et à aux 
produits sanguins sécurisés et de qualité 
tant dans des situations normales que dans 
des situations d’urgence.

Les habitants de la  cité du 
08 mars, se plaignent de 
l'absence de ralentisseurs 

sur la route traversant leur 
cité. En effet, au niveau de 
ce quartier où les chaussées 
sont parfaitement bitumées, 
de nombreux automobilistes 
se considèrent dans un rallye  
au point où ils ne font même 
plus attention au respect des 
signalisations routières, se 
fortifiant dans  l'excès de 

vitesse. Ainsi, le danger y pèse 
en permanence sur les enfants 
ainsi que sur les personnes 
âgées. «C'est une question de 
civisme, à vrai dire, car il est 
impossible pour les autorités 
de mettre une surveillance 
derrière chaque conducteur», 
disent des habitants, qui ne 
voient pas d'autres solutions 
que de réclamer l'installation de 
ralentisseurs pour dissuader tout 
chauffard. Plusieurs accidents de 
la circulation sont survenus sur 

cet axe faisant de nombreuses 
victimes, mais les appels des 
citoyens qui ne demandent 
qu’à sécuriser leur cité par 
l'implantation de dos-d'âne, sont 
restés sans suite. Une opération 
qui ne demande pourtant pas 
de gros moyens financiers. Les 
habitants de la cité interpellent 
les responsablesconcernésafin 
d’envisager l'installation des 
ralentisseurs, surtout que les 
risques d'accidents s'accentuent 
ces derniers jours.

Il ne se passe pas un jour 
sans qu’un  citoyen  ne fasse 
les frais de l’insécurité qui 

prévaut  au niveau de quelques 
cités de la plaine Ouest (Ex-
Les allemands). En effet, les 
malfrats visent les quartiers 
moins fréquentés l’après-
midi  pour agir. Ils activent 
en groupeet commettent leurs 
forfaits, tranquillement en 

l’absence de sécurité et sous 
le regard passif des autres 
habitants  qui préfèrent prendre 
leur distance. Plusieurs cas 
d'embêtement, d'agressions et 
de vols sont, en effet signalés. 
C’est le cas d’une dame qui a 
été victime d’une agression la 
semaine précédente.L'absence 
d’agents policiers au niveau 
des lieux a été décriée par la 
personne agressée. Rien ne 

semble arrêter les malfrats, 
de nuit comme de jour. La 
situation risque de s'aggraver 
et le nombre des victimes 
des agressions verbales ou 
physiques ne cesse de s’élever, 
rouspètent plusieurs  citoyens 
interrogés sur le sujet. Les 
cris de détresse émanant de 
cette communauté reflètent 
la situation de dégradation à 
laquelle font face aujourd'hui.

Des exercices de simulation pour 
l'extinction d'un incendie ont 
été organisés par les éléments 

de la protection civile de Berrahal, afin 
de s'enquérir du niveau d'opérabilité 
des unités chargées de la lutte contre les 
incendies. L'entrainement sur terrain, a eu 
lieu au niveau de l'unité d'emplissage de 
gaz butane de la société Naftal. L’exercice 
mené par des agents de la Protection 
civile, tous grades confondus, a ciblé 
un incendie survenu dans un camion 
transportant du gaz GPL. Cet exercice 

s’inscrit dans le cadre de la mise en œuvre 
des instructions du Commandement 
général de la Protection civile et de ses 
stratégies de formation. Cette manœuvre 
a eu pour objectif de contenir et connaitre 
les capacités d'intervention instantanée 
des éléments des unités de lutte contre 
les incendies et de renforcer et exploiter 
les connaissances déjà acquises dans les 
centres d'entrainement de la Protection 
civile".La manœuvre vise également à 
"élever le degré de professionnalisme des 
unités d'intervention rapide.

Sara.Y

S.F

SihemFerdjallah

Sara.Y



Les services de l’APC de la 
commune d’El Bouni  ont lancé, 
récemment une campagne 

d’abattage au niveau de plusieurs 
quartiers, notamment la localité de 
Chabia  ainsi que d’autreslieux, tels que  la 
circonscription ‘’BenmostefaBenaouda’’ 
(Ex-Draa Errich) et Sidi Amar. L’objectif 
de cette campagne est de mettre fin au 
danger qui menace quotidiennement les 
citoyens, d’autant plus que le nombre des 
chiens errants, potentiellement vecteurs 
de maladies transmissibles à l’homme, 
comme la rage, ne cesse d’augmenter 
ces derniers mois aux quatre coins de la 
commune. Tout les moyens humains et 
matériels ont été mobilisés pour mener à 
bien cette opération qui a été lancée,avant-

hier, et qui va s’étaler toute la semaine  à 
venir et prendra tout le temps qu’il faut 
pour nettoyer la région de toutes ces bêtes 
sauvages et dangereuses qui menacent 
la quiétude des citoyens au quotidien. 
Il faut souligner que la prolifération de 
ces canidés en zone urbaine ou rurale est 
favorisée par la présence des restes de 
nourritures se trouvant dans les bacs à 
ordures. 

Des pluies, parfois sous forme 
d’averses orageuses et 
accompagnées de chutes de grêle, 

affecteront, mardi et mercredi, plusieurs 
wilayas du Nord du pays, annonce mardi 
un Bulletin météorologique spécial (BMS) 
émis par les services de l’Office national 
de la météorologie (ONM).
Les wilayas d’Alger, Blida, Boumerdès, 
TiziOuzou, Bouira, Bejaïa, Jijel, Nord 
de Sétif et Skikda sont ainsi, placées en 
vigilance “orange” du mardi à 15h00 au 
mercredi à 15h00, précise le BMS.
Durant la période de validité de ce bulletin, 
les quantités de pluies sont estimées entre 
20 et 40 mm pouvant atteindre ou dépasser 

localement 50 mm.
Des rafales de vents sous orages sont, en 
outre, prévues par le même BMS.

Mercredi 29 Février 2023

Régions 07SeybouSe Times

Sara Boueche

ANNABA/criMiNAlitÉ

Saisie de 3645 capsules psychotropes et arrestation de quatre 
(4) individus 

ANNABA / cOMMerce 

Rush sur les marchés 
et les commerces d’Annaba:

 des senteurs et un air de Ramadhan

ANNABA / SÛretÉ De WilAYA 

Arrestation 
de cinq dangereux malfaiteurs 
et récupération de trois motos 

volées

ANNABA / cADre De Vie

Campagne d’abattage de chiens 
errants dans plusieurs quartiers 

de la commune d’El Bouni Météo : Des pluies orageuses sous 
forme d’averses affecteront

 le Nord du pays

La Brigade de 
répression du 
banditisme (BRB)

de la sûreté de wilaya 
d’Annaba, a réussi à mettre 
un terme à l’activité d’un 
réseau criminel, spécialisé 
dans le trafic illicite de 
psychotropes,et à procéder 

à l’arrestation de quatre (4) 
individus, selon des sources 
formelles proches de ce 
corps. L’opération a permis 
la saisie de pas moins de 
3645 psychotrope de marque 
Brigabaline ainsi que quatre 
(4) téléphones portables 
ainsi qu’une somme 
d’argent. Cette opération 
s’inscrit dans le cadre des 

efforts déployés par les 
éléments de la préfecture 
de police d’Annaba pour 
lutter contre la drogue et 
les psychotropes. Les mis 
en cause ont été déférés 
devant le parquet et placés 
en garde à vue,en attendant 
la poursuite de l’enquête 
menée sous la supervision du 
parquet général compétent.

Les familles Annabis entament, 
durant cette première semaine 
du mois ‘’Chaâbane’’ (calendrier 

hégirien) leurs préparatifs pour le 
mois sacré, notamment en achetant les 
ingrédients et les épices nécessaires à la 
préparation des mets les plus consommés 
durant le mois sacré de  Ramadhan. De 
nombreuses mère de familles envahissent 
les échoppes d’herboristes installées 
dans les ruelles du centre-ville pour 
s’approvisionner en épices et autres 
plantes aromatiques incontournables dans 
la cuisine algérienne. En effet, depuis 
quelques jours déjà, les rues et ruelles 
d’Annaba ne désemplissent pas, créant 
une chaude ambiance. Hier, la circulation 
était quasiment impossible dans les 
artères des cités populaires. Une agitation 
particulière caractérisait ce marché, ces 
derniers jours. Une véritable ruée sur les 
produits, dans les magasins,tout est raflé. 
En plus des épices, la tournée pour faire 
les emplettes du Ramadhan ne peut pas 
être complète sans un passage par les 
magasins spécialisés dans la vente des 
fruits secs. Ces achats s’accompagnent 
par un passage obligé vers les commerces 

de vaisselles et ustensiles de cuisine, pris 
d’assaut, eux aussi. D’autres ménages ont 
investi les grandes superettes et les hyper 
marchés pour commencer à faire les achats 
de première nécessité pour ce mois sacré. 
Le ménage et de nouveaux ustensiles 
pour un mois sacré dans la propreté. Pour 
accueillir ce mois sacré dans la propreté, 
c’est aussi l’occasion de changer de 
vaisselle, repeindre la maison et faire une 
nouvelle décoration. «Le Ramadhan, dans 
moins de trois  semaines, c’est aussi une 
période de grandes dépenses que ce soit 
sur le plan physique avec le grand ménage 
ou matériel avec tous les achats dont nous 
sommes contraints de faire.

Dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité dans le milieu urbain, 
les éléments de la 15èmesûreté 

urbaine ont réussi  à mettre hors d’état 
de nuire cinq malfaiteurs,  âgés entre 
20 et 24 ans, ayant des antécédents 
judiciaires,impliqués dans des affaires 

criminelles  pour des délits de  vol par 
effraction et agression. 
Les mêmes éléments ont saisi 05 armes 
blanches et ont récupéré 03 motos volées.
Les mis en cause ont été présentés par 
devant le procureur de la république, et 
placé en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette affaire.      

Imen.B

Imen.B

Sarah Y
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Les participants aux 
travaux du premier 
colloque national sur 

“les technologies vertes au 
service de l’environnement et 
du développement durable” ont 
mis l’accent lundi à Constantine 
sur la nécessité de “renforcer 
l’usage de la technologie verte 
pour préserver l’environnement 
et réaliser le développement 
durable”.
“L’utilisation de la technologie 
verte, amie de l’environnement, 
permet de réduire la pollution 
et de stopper la dégradation de 
l’environnement”, a estimé, 
à ce propos, Amina Belayadi, 
professeur en aménagement 
urbain à la faculté des Sciences 

sociales et humaines de 
l’Université Bachir El-Ibrahimi 
de Bordj-Bou-Arreridj, au 
cours de son intervention par 
vidéoconférence à la salle des 
conférences de l’Ecole normale 
supérieure (ENS) Assia-Djebbar 
de Constantine.
Cette option, a-t-elle ajouté, 
“permet également de conserver 
l’équilibre écologique en 
introduisant la variable 
compétence dans l’utilisation 
des ressources renouvelables”, 
précisant que la technologie 
verte s’appuie essentiellement 
sur l’énergie durable, telles que 
les cellules photovoltaïques, les 
turbines éoliennes et l’énergie 
solaire.

Pour la conférencière, la 
technologie verte constitue un 
“axe central” dans la valorisation 
des déchets et leur transformation 
en ressource créatrice de postes 
d’emploi et la conservation 
des ressources naturelles et de 
l’environnement, en réduisant 
les effets de serre.
Dans sa communication intitulée 
“Utilisation de la technologie 
verte dans la protection de 
l’environnement en Algérie”, 
Aicha Benazzouz de l’Université 
Constantine-3 Salah Boubnider 
a souligné que la gestion des 
déchets ménagers, suivie dans 
nombre de pays conformément 
au développement des techniques 
d’intervention dans toutes les 

étapes, collecte, transport et 
traitement, permet de réduire la 
pollution.
Elle a précisé que l’Agence 
nationale des déchets en Algérie 
a opté pour l’application 
“Nettoyage”, une plate-forme 
électronique, pour la protection 
de l’environnement.
Cette application, a précisé 
Mme Benazzouz, s’adresse 
essentiellement aux habitants 
“en tant qu’agent principal de 
toute action verte et les appelle 
à plus de civisme pour affronter 
toute menace contre l’équilibre 
écologique”.
Dans son intervention intitulée 
“La mutation verte, une voie 
pour réaliser le développement 

durable en Algérie”, Noureddine 
Bekkari, de l’Université Hamma 
Lakhdar d’El Oued, a estimé 
que l’économie verte constitue 
une source de développement 
des technologies et un élément 
déterminant dans la réalisation 
du développement durable, 
l’amélioration de la compétitivité 
des PME en leur permettant de 
multiplier les innovations dans la 
perspective de ce qu’il a appelé 
“la durabilité environnementale”.
M. Bekkari a souligné que 
l’économie verte favorise la 
prospérité sociale en développant 
les compétences dans l’utilisation 
des ressources naturelles et en 
réduisant les gaz à effet de serre 
et la production des déchets.

cONStANtiNe 

Appel à renforcer l’usage de la technologie 
verte pour préserver l’environnement

Les portes ouvertes sur la 
propriété intellectuelle 
et l’appui à la 

technologie et à l’innovation, 
organisées à la faculté des 
arts et culture de l’Université 
Salah Boubnider Constantine 
3, connaissent un engouement 
remarquable des étudiants.
Cet affluence a été constatée 
dans tous les pavillons de la 
manifestation à l’instar de 
l’exposition du bureau de la 

propriété intellectuelle, le 
centre d’appui à la technologie 
et à l’innovation (CATI) de 
l’Université Constantine 
3, le pavillon d’Institut 
national algérien de propriété 
industrielle (INAPI) et l’Office 
national des droits d’auteur et 
de droits voisins ONDA de 
Constantine et la chambre de 
l’artisanat de cette ville.
Des étudiants rencontrés par 
l’APS sur place ont salué 

l’initiative qui comprend 
également des explications 
et des renseignements 
s’agissant de l’importance de 
la protection de leurs droits 
intellectuels et industriels et 
des étapes de cette opération.
Le recteur de l’université 
Salah Boubnider, le Pr Ahmed 
Bouras a précisé que “les 
portes ouvertes organisées 
dans la période allant du 27 
au 28 février courant ont 

pour objectif d’assurer un 
accompagnement scientifique 
et professionnel des étudiants 
porteurs de projets innovants 
dans le cadre de la stratégie 
de l’Etat visant à faire de 
l’université la locomotive 
de la relance économique 
nationale”.
A ce titre, le directeur général de 
l’INAPI, Belmahdi Abdelhafid 
a précisé que “la manifestation 
constitue une opportunité pour 

faire connaitre les différents 
modèles et conceptions 
industriels et les brevets 
d’invention et marques 
commerciales et collectives 
ainsi que tout ce qui a trait aux 
droits littéraires et artistiques 
et la propriétés intellectuelles”.
La manifestation est organisée 
dans le cadre d’un partenariat 
entre l’université et l’INAPI et 
l’ONDA. 

cONStANtiNe 

Engouement des étudiants pour les portes ouvertes sur 
la propriété intellectuelle

Les participants à la 
première journée 
régionale d’épidémiologie 

et d’entomologie médicale 
organisée, hier mardi, à Oran, 
ont insisté sur l’importance 
de l’intersectorialité, dans les 
actions à entreprendre dans la 
prévention des risques sanitaires 
liés aux diptères (mouches, 
moustiques), principalement le 
moustique tigre.
S’exprimant au cours de 
cette journée organisée par 
l’Observatoire régional de santé 
(ORS) sous le thème “les risques 
sanitaires liés aux diptères, 
vecteurs d’agents pathogènes, 
une préoccupation de santé 
publique actuelle et future”, le 
Directeur général de l’Institut 
national de Santé publique 
(INSP), Smail Noureddine a 
insisté sur l’importance de la 
prévention contre les risques liés 
aux diptères, et l’impérative de 

l’implication de tous les acteurs”.
“La prévention est plus 
qu’indispensable et nécessaire 
à tout problème de santé et à 
tous les niveaux, principalement 
en ce qui concerne les risques 
liés aux diptères comme 
vecteurs d’agents pathogènes, 
principalement la moustique 
tigre. Il faut une implication 
de tous pour pouvoir cerner 
et contrôler ce problème et 
se retourner vers d’autres 
problèmes plus sérieux”, a-t- 
souligné.
Selon lui, “la prévention, un 
travail facile et simple devant 
être commun, pourra nous éviter 
beaucoup de grands problèmes 
de santé publique”.        Pour 
sa part, le Dr Belarbi Nawel, 
directrice de l’ORS, a insisté 
sur l’intersectorialité dans le 
travail de prévention, qui doit 
impliquer les épidémiologues, 
les entomologues, les services 

agricoles, les hygiénistes de 
santé publique, les collectivités 
locales, les services de 
météorologie et aussi les 
universités, “afin d’atteindre 
des résultats plus efficaces, plus 
rapides et plus rationnels que si 
un acteur agit seul”.
“Une action multisectorielle et 
multidisciplinaire est plus que 
nécessaire et indispensable pour 
tracer une véritable stratégie de 
protection et de promotion de la 
santé publique”, a-t-elle soutenu.
Dans ce cadre, elle a insisté sur 
le rôle des collectivités locales et 
leurs partenaires qui ont à la fois 
une responsabilité importante 
et privilégiée vis-à-vis de la 
santé et de la qualité de vie et du 
développement durable.
“Etant proches du citoyen, la 
pierre angulaire d’une telle 
stratégie de prévention, ces 
collectivités peuvent nous 
appuyer dans notre démarche et 

s’associer à toutes nos actions”, 
a-t-elle déclaré.
Il s’agit, selon Mme Belarbi, 
de mettre en place un réseau 
entre les autorités locales et les 
différents secteurs permettant 
une circulation plus fluide des 
informations, et de renforcer la 
collaboration et la coordination 
dans un esprit d’échange et de 
partage.
Il faudra aussi organiser 
des rencontres régulières de 
concertation et d’évaluation 
des actions menées dans la 
lute contre les arbovirus (virus 
transmis à l’homme par des 
arthropodes hématophages 
(moustiques, phlébotomes, ...) et 
réfléchir à des projets communs 
dans ce sens.
Plusieurs communications 
programmées pour cette 
journée d’information et de 
sensibilisation, à laquelle ont 
assisté des représentants des 

secteurs de la santé de 10 
wilayas de l’Ouest, abordent, 
entre autres, “Les moustiques 
vecteurs potentiels d’arbovirus 
en Algérie” et “la gestion 
intégrée des moustiques en 
milieu urbain”.
Pour rappel, le moustique tigre 
qui est originaire des forêts 
tropicales d’Asie du Sud-Est, 
s’est propagé progressivement à 
travers le monde au cours des 30 
dernières années.
En Algérie, il a été découvert 
pour la première fois en 2010 
et depuis, il s’est adapté à 
l’environnement humain et vit 
dans des eaux stagnantes et 
dans les zones urbaines et semi-
urbaines.
C’est un insecte très agressif qui 
pique pendant la journée, surtout 
à l’aube et au crépuscule, peut 
transmettre des virus qui causent 
des maladies comme la dengue, 
la chikungunya ou la zika.

OrAN 
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Epidémie de choléra au Malawi 
« La rareté des vaccins est le vrai sujet »

Pour l’accueil des Ukrainiens, l’Etat français 
a dépensé 634 millions d’euros en 2022

En Irlande du Nord, le nouveau protocole 
sur les frontières divise encore

Marion Péchayre, cheffe 
de mission de MSF, fait 
le point sur la situation 

de ce pays d’Afrique australe, le 
plus touché du continent, où près 
1 600 personnes sont mortes.
L’Afrique connaît une « 
augmentation exponentielle du 
nombre de cas de choléra », 
alertait le 9 février l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS). « 
Exponentielle », l’adjectif a de 
quoi faire peur alors que dix pays 
africains renouent, à des degrés 
divers, avec une épidémie. Au 
cours du seul mois de janvier, le 
choléra « a déjà atteint plus de 30 % 
du nombre total de cas enregistrés 
sur l’ensemble de l’année 2022 
» sur tout le continent, précise le 
bureau africain de l’OMS.
Si, à l’Ouest, seuls le Nigeria et 
le Cameroun sont pour l’instant 
touchés, le centre et l’est de 
l’Afrique souffrent davantage : 
la République démocratique du 
Congo (RDC), le Burundi, le 
Kenya, l’Ethiopie, la Somalie, 
le Mozambique, la Zambie, la 
Somalie et, surtout, le Malawi.
Le pays d’Afrique australe de 20 
millions d’habitants comptabilise 

à lui seul, lundi 27 février, près de 
la moitié de la charge continentale 
avec 49 207 cas déclarés et 1 564 
morts depuis mars 2022. Début 
décembre, le gouvernement avait 
qualifié l’épidémie d’« urgence 
de santé publique ».
Marion Pechayre, cheffe de 
mission au Malawi pour toutes 
les activités de l’ONG Médecins 
sans frontières (MSF), explique 
les enjeux de la pire épidémie de 
choléra de l’histoire du pays dans 
un contexte de pénurie de vaccins.
Pouvez-vous faire le point sur la 
situation au Malawi ?
Marion Pechayre On a atteint 
un pic de presque 700 nouveaux 

cas par jour autour du 3 février. 
Depuis, l’épidémie décroît avec 
moins de 500 cas quotidiens. 
La tendance, constante, est à la 
baisse, mais on ignore encore si le 
pire est derrière nous. La situation 
reste d’autant plus fragile qu’il 
s’est remis à pleuvoir beaucoup. 
La saison des pluies, qui s’étend 
de novembre à avril, est un facteur 
favorisant la contamination. Et 
on est encore dans la saison des 
cyclones. Il faut donc rester très 
prudent.
MSF est présent depuis le début 
de la crise, rejointe début février 
par les équipes de l’OMS et 
l’ONG Save the Children. Peut-

on dire que la situation est sous 
contrôle ?
Aujourd’hui, les 29 districts 
du pays sont touchés. A la mi-
février, seuls deux d’entre eux, 
Chikwawa et Nsanje, maîtrisaient 
l’épidémie. Ces deux districts 
du Sud, traditionnellement 
touchés, avaient bien vacciné leur 
population entre mai et octobre 
2022 à titre préventif. Cette 
vaccination orale à deux doses 
assure une protection durant 
trois à cinq ans. Aujourd’hui, 
neuf districts ont déclaré moins 
de quatre cas de contamination 
quotidien.
Dès mars et les tout premiers 
cas, MSF a doublé ses équipes 
sur le terrain pour faire face et 
ouvrir des centres de traitement 
du choléra (CTC). On a vu 
l’épidémie remonter du Sud au 
Nord. Nous avons tout de suite 
fait une demande de vaccins 
auprès du Groupe international 
de coordination (ICG), qui gère 
les stocks mondiaux d’urgence, et 
on a commencé à vacciner en mai 
dès qu’on a reçu les premières 
doses, mais cela ne pouvait suffire 
à enrayer la flambée.

Pourquoi l’épidémie de cette 
année, alors que le choléra 
est présent dans le pays d’une 
manière récurrente depuis 1998, 
est-elle plus virulente ?
C’est une conjonction de plusieurs 
facteurs, certains connus, d’autres 
exceptionnels. La première 
cause de contamination est un 
défaut d’accès à l’eau potable, 
un manque d’infrastructures 
d’assainissement des eaux usées, 
voire l’absence de latrines dans 
les villages. Il faut savoir que le 
Malawi est le pays le plus pauvre 
du monde en paix.
Avec la crise du Covid, ici, la 
situation socio-économique s’est 
brutalement dégradée. Puis se 
sont ajoutées la guerre en Ukraine 
et l’inflation, qui a grimpé à 27 % ; 
la monnaie, le kwacha malawien, 
a été dévaluée en mai. En janvier 
2022, le cyclone Ana avait inondé 
et beaucoup détruit. Les pauvres 
sont devenus encore plus pauvres. 
La santé se dégrade vite dans ces 
circonstances, encore plus dans un 
pays où le système de soins, déjà 
sous-financé, a été déstabilisé par 
le Covid.

Un rapport de la Cour 
des comptes souligne 
une réactivité forte des 

pouvoirs publics et des coûts 
élevés, selon le monde fr.
Environ 634 millions d’euros. 
C’est la somme qu’aurait 
dépensée l’Etat en 2022 pour 
organiser l’accueil de quelque 
100 000 Ukrainiens en France, 
d’après la Cour des comptes, qui 
a rendu public un audit sur le 
sujet, mardi 28 février. Sur cette 
somme, plus de 253 millions 
d’euros auraient été consacrés 

à l’hébergement et plus de 218 
millions d’euros au versement 
d’une allocation de subsistance.
En dépit de ces coûts, la Cour 
des comptes livre un rapport 
en forme de satisfecit vis-à-vis 
des pouvoirs publics qui ont 
su, notamment, privilégier une 
gestion souple et déconcentrée 
des conséquences de l’invasion 
russe de l’Ukraine le 24 février 
2022, en s’appuyant sur la 
création dès le 9 mars 2022 
d’une cellule interministérielle 
de crise Ukraine (CIC Ukraine) 

ou encore le recours aux préfets 
de département pour gérer les 
flux d’arrivées des déplacés 
d’Ukraine et l’animation des 
acteurs locaux de référence.
La cour relève en particulier 
l’effort déployé afin de mettre 
en place des lieux d’accueil : 
« Plus de 80 sites ont été ainsi 
ouverts entre mars et août 2022 
», qui ont concentré tout à la 
fois « le diagnostic social et 
de santé, l’émission de titres 
de séjour, les formalités pour 
l’obtention des droits, le premier 

hébergement et les premières 
aides, ainsi que l’orientation vers 
des hébergements ou logements 
de moyen terme ».
A l’intérieur de ces « hubs », la 
protection temporaire a ainsi été 
délivrée aux réfugiés ukrainiens, 
de sorte qu’ils ont aussitôt 
bénéficié d’un ensemble de droits 
(autorisation provisoire de séjour, 
accès aux droits sociaux et aux 
soins, scolarisation des enfants 
mineurs, autorisation d’exercer 
une activité professionnelle, 
accompagnement social…) 

et notamment le versement 
d’une allocation de demandeur 
d’asile « dans des conditions 
exceptionnellement favorables 
», souligne la Cour. Cette 
allocation, qui représente 6,80 
euros par jour pour une personne, 
a été automatiquement majorée 
de 7,40 euros pour les Ukrainiens 
(jusqu’en octobre 2022) alors que 
ce cas de figure n’est en théorie 
prévu que pour les demandeurs 
d’asile n’étant pas hébergés 
gratuitement par l’Etat.

Le gouvernement 
britannique espère que 
l’accord négocié lundi 

avec l’Union européenne 
apaisera les tensions 
intercommunautaires dans la 
province privée de gouvernement 
depuis un an ; selon le monde fr.
Si le premier ministre britannique 
Rishi Sunak a consacré tant de 
temps et d’énergie à améliorer 
les termes du protocole nord-
irlandais, c’est d’abord pour 
tenter de restaurer une certaine 
normalité politique en Irlande du 
Nord. Car vingt-cinq ans après 
la signature du traité de paix du 
Vendredi saint, le 10 avril 1998, 
qui a mis fin à la guerre civile 
entre unionistes (majoritairement 

protestants, fidèles à la couronne 
britannique) et nationalistes 
(catholiques, en faveur de 
l’unification de l’Irlande), les 
tensions intercommunautaires 
persistent dans la province.
Depuis un an, le Parti unioniste 
démocrate (DUP), principal 
parti unioniste, refuse de siéger 
à Stormont, l’assemblée nord-
irlandaise, et de participer au 
gouvernement régional, tant 
que le protocole négocié par 
Boris Johnson en 2019 restait en 
place. Le DUP considère qu’en 
instituant une frontière douanière 
entre l’Irlande du Nord et le reste 
du Royaume-Uni, ce protocole « 
première version » menace leur 
identité britannique.

Donaldson, le chef de file du 
DUP, a prudemment jugé que 
« des progrès significatifs » ont 
été faits mais que « sur certains 
secteurs de notre économie, 
les lois européennes restent 
applicables en Irlande du Nord 
» – ce qui reste un problème 
pour les unionistes les plus 
intransigeants. Le DUP va faire 
examiner le texte légal du nouvel 
accord par ses avocats et réserve 
pour le moment sa réaction 
définitive, approbation ou rejet.
Le traité du Vendredi saint ayant 
institué le principe d’un exécutif 
partagé à parité parfaite entre 
unionistes et nationalistes, si 
l’une des deux communautés 
refuse d’y participer, le 

gouvernement ne peut prendre 
de décisions ni les députés nord-
irlandais siéger. Une vacance 
du pouvoir très problématique 
: le budget régional et bien des 
décisions d’investissements sont 

en suspens, alors que la crise du 

coût de la vie est aiguë et que 

l’hôpital public affiche des listes 
d’attente vertigineuses, pires que 

dans le reste du Royaume-Uni.
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turQuie: 

au moins un mort et des dizaines de blessés après 
une réplique du séisme 

liBAN: 

L’élection d’un nouveau président demeure une priorité,
 déclare Najib Mikati

tuNiSie: 

«apaisement» mais pas d’excuses après le discours de
 Saied sur les migrants

Au moins une personne 
est morte et des 
dizaines ont été 

blessées lundi par une secousse 
sismique d’une magnitude de 
5,6 dans la province turque de 
Malatya (sud-est), a annoncé 
l’agence publique de gestion 
des catastrophes (Afad).
“Un de nos concitoyens est 
malheureusement décédé. 
69 blessés ont été transférés 
vers des hôpitaux”, a déclaré 
lors d’un point presse Yunus 
Sezer, le patron de l’Afad.
Une trentaine d’immeubles se 
sont également effondrés lors 

de cette réplique du violent 
séisme qui a frappé le sud-
est de la Turquie et le nord de 
la Syrie le 6 février, selon la 

même source.
Le maire de la ville de 
Yesilyurt, située à proximité 
de l’épicentre, a indiqué 

sur la chaîne de télévision 
Habertürk qu’un père et sa 
fille, venus récupérer des 
effets personnels dans leur 
logement, se trouvent sous 
les décombres d’un des 
immeubles effondrés.
“Des bâtiments se sont 
effondrés et nos équipes de 
recherche et de secours ont été 
rapidement dépêchées”, avait 
indiqué auparavant l’Afad sur 
Twitter.
Des images diffusées lundi 
par des télévisions turques 
montraient des secouristes à 
pied d’œuvre, certains retirant 

des décombres à la main.
La réplique est survenue à 
12H04 locales (09H04 GMT), 
selon l’Afad.
La province de Malatya avait 
déjà été affectée par le séisme 
dévastateur du 6 février, qui 
a tué 44 374 personnes dans 
le sud et le sud-est du pays, 
selon le dernier bilan officiel.
Le tremblement de terre, d’une 
magnitude de 7,8, a détruit ou 
endommagé très fortement 
plus de 170 000 bâtiments 
dans onze provinces du pays 
et a également touché le nord 
de la Syrie voisine.

Le Premier ministre 
libanais sortant, Najib 
Mikati, a rappelé 

lundi aux ministres du 
gouvernement leur devoir 
«de faciliter les questions 
de base des citoyens et de 
maintenir le fonctionnement 
des établissements publics», 
alors que le gouvernement se 
réunissait pour la troisième 
fois dans un contexte d’échec 
persistant à élire un nouveau 
président.
Il a souligné le fait que 
«l’élection d’un nouveau 
président demeurait une 

priorité, car ceci marquerait 
le début du retour à la 
normalité des travaux publics 
et accorderait au pays une 
période de grâce pour se 
reconstruire».
La vacance présidentielle 
dure depuis la fin du mandat 
de Michel Aoun à la fin du 
mois d’octobre. La légitimité 
des réunions du cabinet 
a été rejetée par le parti 
chrétien maronite du Courant 
patriotique libre, au motif que 
celles-ci portaient atteinte à 
la fonction du président alors 
que ce poste est vacant.

Au cours de son sermon 
dominical, le patriarche 
maronite, Béchara Raï, a 
déclaré que tout portait à 
croire qu’il y aura «un vide 
présidentiel prolongé» et a 
évoqué un «danger menaçant 
la nationalité et l’entité 
libanaise» à la suite du «refus 
du Parlement d’élire un 
président en raison d’intérêts 
personnels et partisans».
Les membres du 
gouvernement ont approuvé 
une allocation de cinq litres 
d’essence aux enseignants 
des écoles publiques qui 

sont en grève depuis plus de 
deux mois, leurs salaires ne 
pouvant plus couvrir leurs 
frais de transport, vu la crise 
financière dans le pays et la 
dévaluation importante de la 
monnaie.
Ils ont approuvé une demande 
du Comité supérieur de 
secours de poursuivre 
l’évaluation des bâtiments 
endommagés ou inhabitables 
au Liban à la suite des 
tremblements de terre qui 
ont frappé la Syrie et la 
Turquie ce mois-ci, ainsi que 
d’autres facteurs naturels. 

Ils ont également alloué 100 

milliards de livres libanaises 

(1,1 million d’euros) en 

indemnités de logement pour 

les occupants des bâtiments 

dont les commissions de 

contrôle ont recommandé 

l’évacuation.

En outre, les ministres ont 

approuvé un crédit de 50 

millions de dollars (1 dollar 

= 0,94 euro), avec un taux 

d’intérêt de 4%, pour le 

paiement des dettes dues aux 

organisations internationales.

Le chef de la diplomatie 
tunisienne a affirmé 
lundi que son pays 

prônait “l’apaisement”, tout 
en excluant de présenter des 
excuses après le tollé suscité 
par un discours dénoncé 
comme raciste du président 
Kais Saied sur les migrants 
subsahariens. 
Le président Saied a appelé 
le 21 février à des “mesures 
urgentes” contre l’immigration 
clandestine de ressortissants de 
pays d’Afrique subsaharienne, 
affirmant que leur présence 
en Tunisie était source de 
“violence et de crimes”. 

Evoquant l’arrivée de “hordes 
de migrants clandestins”, il a 
soutenu que cette immigration 
relevait d’une “entreprise 
criminelle” destinée à 
changer la composition 
démographique de la Tunisie 
afin d’estomper son caractère 
“arabo-musulman”. 
Plusieurs ONG ont dénoncé un 
discours “raciste et haineux” et 
l’Union africaine a condamné 
des déclarations “choquantes”, 
appelant les pays membres à 
“s’abstenir de tout discours 
haineux à caractère raciste”. 
“C’est vraiment un mauvais 
procès d’interprétation 

fallacieuse des propos des 
hautes autorités tunisiennes 
à ce sujet. Cela fait quelques 
jours que cela s’est produit 
et il faut maintenant garder 
la tête froide, il faut apaiser, 
et les messages d’apaisement 
ont déjà été transmis par les 
canaux officiels et autres”, a 
déclaré le ministre des Affaires 
étrangères Nabil Ammar. 
“Non, il n’est pas question 
d’excuses du tout, nous 
n’avons porté atteinte à 
personne”, a-t-il ajouté. 
Selon des chiffres officiels 
cités par le Forum tunisien 
pour les droits économiques 

et sociaux (FTDES), la 
Tunisie compte plus de 21 
000 ressortissants de pays 
d’Afrique subsaharienne, 

en majorité en situation 
irrégulière, soit moins de 
0,2% d’une population totale 
d’environ 12 millions. 

Mercredi 01 Mars 2023
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Le sélectionneur de e sélectionneur de 
l’équipe nationale de l’équipe nationale de 
football des moins de football des moins de 

23 ans (U23) Noureddine Ould 23 ans (U23) Noureddine Ould 
Ali s’est dit mardi «satisfait» Ali s’est dit mardi «satisfait» 
du stage effectué cette semaine, du stage effectué cette semaine, 
quelques jours après la décision quelques jours après la décision 
de la Confédération africaine de la Confédération africaine 
(CAF) de réhabiliter l’Algérie (CAF) de réhabiliter l’Algérie 
après la disqualification de la après la disqualification de la 
RD Congo des éliminatoires de RD Congo des éliminatoires de 
la Coupe d’Afrique des nations la Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2023.CAN-2023.
«C’était un court stage, dont «C’était un court stage, dont 
l’objectif était de remobiliser l’objectif était de remobiliser 
les troupes et sensibiliser les les troupes et sensibiliser les 
joueurs en vue de la double joueurs en vue de la double 
confrontation face à l’Ethiopie, confrontation face à l’Ethiopie, 
comptant pour le 2e tour des comptant pour le 2e tour des 
éliminatoires. J’ai préféré laisser éliminatoires. J’ai préféré laisser 
certains joueurs à la disposition certains joueurs à la disposition 
de leurs clubs respectifs, de leurs clubs respectifs, 
engagés dans les compétitions engagés dans les compétitions 
africaines interclubs, à l’image africaines interclubs, à l’image 
de Belkheir (CRB) et Aït El-de Belkheir (CRB) et Aït El-
Hadj (USMA). Même si le délai Hadj (USMA). Même si le délai 
est court, nous sommes obligés est court, nous sommes obligés 
à trouver la bonne formule à trouver la bonne formule 
pour effectuer une bonne pour effectuer une bonne 
préparation», a affirmé à l’APS préparation», a affirmé à l’APS 
le coach des U23.le coach des U23.
La Confédération africaine de La Confédération africaine de 
football (CAF) a réhabilité la football (CAF) a réhabilité la 
sélection algérienne des U23, sélection algérienne des U23, 
suite à la disqualification de suite à la disqualification de 

la RD Congo. L’infraction la RD Congo. L’infraction 
commise par les Congolais commise par les Congolais 
remonte aux éliminatoires de la remonte aux éliminatoires de la 
CAN 2019, disputée en Egypte CAN 2019, disputée en Egypte 
et remportée par le pays hôte.et remportée par le pays hôte.
En effet, la RDC avait aligné à En effet, la RDC avait aligné à 
l’époque Arsène Zola, un joueur l’époque Arsène Zola, un joueur 
dont la date de naissance était dont la date de naissance était 
falsifiée (1996 et non 1997) et falsifiée (1996 et non 1997) et 
qui ne pouvait en réalité être qui ne pouvait en réalité être 
convoqué pour disputer ces convoqué pour disputer ces 
rencontres, la RD Congo ayant rencontres, la RD Congo ayant 
été exclue des éliminatoires par été exclue des éliminatoires par 
la CAF, malgré sa qualification la CAF, malgré sa qualification 
au prochain tour.au prochain tour.
La commission d’organisation La commission d’organisation 
des compétitions des jeunes des compétitions des jeunes 
a décidé récemment que les a décidé récemment que les 
deux équipes éliminées par la deux équipes éliminées par la 
RDC lors de ces éliminatoires RDC lors de ces éliminatoires 
(Ethiopie et Algérie) joueront (Ethiopie et Algérie) joueront 
un tour de barrage aller / retour un tour de barrage aller / retour 
et le vainqueur jouera contre et le vainqueur jouera contre 
le Ghana au 3e et dernier tour le Ghana au 3e et dernier tour 
(aller : 20 mars, retour : 28 (aller : 20 mars, retour : 28 
mars).mars).
«Le dossier a été suivi de près «Le dossier a été suivi de près 
par la Fédération algérienne par la Fédération algérienne 
(FAF), d’autant qu’il n’y avait (FAF), d’autant qu’il n’y avait 
plus de place à un repêchage. plus de place à un repêchage. 
Dieu merci, l’Algérie a été Dieu merci, l’Algérie a été 
réhabilitée et nous allons jouer réhabilitée et nous allons jouer 
à fond nos chances pour se à fond nos chances pour se 
qualifier à la phase finale», a-t-qualifier à la phase finale», a-t-
il ajouté.il ajouté.

Et d’enchaîner : «Nous Et d’enchaîner : «Nous 
respectons bien évidemment respectons bien évidemment 
la décision de la CAF de jouer la décision de la CAF de jouer 
ce 2e tour face à l’Ethiopie, au ce 2e tour face à l’Ethiopie, au 
lieu d’être directement qualifiés lieu d’être directement qualifiés 
au 3e et dernier tour qualificatif au 3e et dernier tour qualificatif 
pour défier le Ghana.» Interrogé pour défier le Ghana.» Interrogé 
sur son prochain adversaire, sur son prochain adversaire, 
Ould Ali a souligné qu’il avait Ould Ali a souligné qu’il avait 
déjà commencé à étudier le jeu déjà commencé à étudier le jeu 
des Ethiopiens.des Ethiopiens.
«Nous avons notre idée sur «Nous avons notre idée sur 
l’Ethiopie, un adversaire que l’Ethiopie, un adversaire que 
nous devons bien étudier pour nous devons bien étudier pour 
le contrecarrer dans les deux le contrecarrer dans les deux 

manches. Le plus important manches. Le plus important 
dans ce genre de rendez-vous dans ce genre de rendez-vous 
est de décrocher un bon résultat est de décrocher un bon résultat 
lors du match aller à Addis-lors du match aller à Addis-
Abeba».Abeba».
Concernant le stade choisi pour Concernant le stade choisi pour 
disputer la seconde manche face disputer la seconde manche face 
aux Ethiopiens, Noureddine aux Ethiopiens, Noureddine 
Ould Ali a affirmé qu’aucune Ould Ali a affirmé qu’aucune 
décision n’a été prise.décision n’a été prise.
«Nous avons le choix de «Nous avons le choix de 
jouer à Baraki, Oran, Annaba, jouer à Baraki, Oran, Annaba, 
ou encore à Constantine. Le ou encore à Constantine. Le 
plus important est qu’on sera plus important est qu’on sera 
soutenus par un large public soutenus par un large public 

qui sera acquis à notre cause. qui sera acquis à notre cause. 
Le choix de la domiciliation se Le choix de la domiciliation se 
fera dans les prochains jours», fera dans les prochains jours», 
a-t-il conclu.a-t-il conclu.
Le match aller aura lieu à Addis-Le match aller aura lieu à Addis-
Abeba (8-9 mars), alors que le Abeba (8-9 mars), alors que le 
match retour est programmé match retour est programmé 
pour les 12-13 mars prochains pour les 12-13 mars prochains 
à Alger.à Alger.
La CAN U23 se jouera du 2 La CAN U23 se jouera du 2 
au 26 novembre 2023. Les au 26 novembre 2023. Les 
trois premiers du rendez-vous trois premiers du rendez-vous 
continental représenteront continental représenteront 
l’Afrique aux Jeux olympiques l’Afrique aux Jeux olympiques 
JO-2024 à Paris.JO-2024 à Paris.

eliMiNAtOireS cAN u23:
Les verts préparent le match barrage contre l’Ethiopie

Mercredi 01 Mars 2023

le PriX FiFA tHe BeSt 2022 :
Putellas et Messi sur le toit du monde

Deux trains seront eux trains seront 
réquisitionnés le 7 mars réquisitionnés le 7 mars 
prochain à partir d’Alger prochain à partir d’Alger 

pour assurer le déplacement des pour assurer le déplacement des 
supporters du CR Belouizdad à supporters du CR Belouizdad à 
Annaba, en prévision du match Annaba, en prévision du match 
qui opposera le Chabab à El qui opposera le Chabab à El 
Merrikh du Soudan, le soir-Merrikh du Soudan, le soir-
même à partir de 20h00 au stade même à partir de 20h00 au stade 
du 19 Mai 1956 pour le compte du 19 Mai 1956 pour le compte 
de la quatrième journée de la de la quatrième journée de la 
phase de poules de la Ligue des phase de poules de la Ligue des 
champions africaine de football, champions africaine de football, 
Groupe D.Groupe D.
La Confédération africaine La Confédération africaine 
de football avait décidé de de football avait décidé de 
délocaliser ce match hors de la délocaliser ce match hors de la 
wilaya d’Alger et la direction wilaya d’Alger et la direction 
Belouizdadie avait promis dès Belouizdadie avait promis dès 
lors de «tout mettre en œuvre lors de «tout mettre en œuvre 
pour faciliter le déplacement de pour faciliter le déplacement de 
ses supporters» vers le stade qui ses supporters» vers le stade qui 
abritera la rencontre.abritera la rencontre.
«Le tarif sera de 1000 DA par «Le tarif sera de 1000 DA par 
personne. Il inclut les frais de personne. Il inclut les frais de 
déplacement par train, en aller déplacement par train, en aller 
et retour, ainsi que le billet et retour, ainsi que le billet 
d’accès au stade du 19-Mai d’accès au stade du 19-Mai 
1956, pour assister au match 1956, pour assister au match 
CRB - El Merrikh», a détaillé CRB - El Merrikh», a détaillé 
la direction du Chabab dans un la direction du Chabab dans un 
communiqué diffusé sur son communiqué diffusé sur son 

site officiel.site officiel.
Concernant les autres détails Concernant les autres détails 
relatifs au déplacement, relatifs au déplacement, 
notamment le lieu et l’heure notamment le lieu et l’heure 
exacte du départ, la même exacte du départ, la même 
source a annoncé qu’ils «seront source a annoncé qu’ils «seront 
dévoilés ultérieurement».dévoilés ultérieurement».
Le CRB reste sur une défaite (1-Le CRB reste sur une défaite (1-
0) contre ce même adversaire 0) contre ce même adversaire 

d’El Merrikh, concédée d’El Merrikh, concédée 
vendredi dernier en Libye, pour vendredi dernier en Libye, pour 
le compte de la troisième journée le compte de la troisième journée 
de la Ligue des champions.de la Ligue des champions.
Le CRB avait remporté son Le CRB avait remporté son 
premier match en déplacement premier match en déplacement 
chez le Zamalek du Caire (1-0), chez le Zamalek du Caire (1-0), 
avant de s’incliner à domicile avant de s’incliner à domicile 
contre l’Espérance de Tunis, contre l’Espérance de Tunis, 

sur le même score pour le sur le même score pour le 
compte de la deuxième journée, compte de la deuxième journée, 
rappelle-t-on.rappelle-t-on.
A l’issue de la 3e journée, le A l’issue de la 3e journée, le 
représentant algérien occupe la représentant algérien occupe la 
troisième place du Groupe D troisième place du Groupe D 
avec 3 points, devancé par l’ES avec 3 points, devancé par l’ES 
Tunis, qui caracole en tête avec Tunis, qui caracole en tête avec 
déjà 9 points.déjà 9 points.

De son côté, El-Merrikh est De son côté, El-Merrikh est 
dauphin de l’EST, avec quatre dauphin de l’EST, avec quatre 
unités alors que le Zamalek du unités alors que le Zamalek du 
Caire ferme la marche avec un Caire ferme la marche avec un 
seul point au compteur.seul point au compteur.
A la fin de cette phase de poules, A la fin de cette phase de poules, 
les deux premiers de chaque les deux premiers de chaque 
groupe se qualifieront pour les groupe se qualifieront pour les 
quarts de finale.quarts de finale.

ligue DeS cHAMPiONS / crB - el MerriKH:
Deux trains pour assurer le déplacement des 

supporters à Annaba

L’L’Argentin Lionel Messi a Argentin Lionel Messi a 
décroché le prestigieux décroché le prestigieux 
trophée chez les hommes trophée chez les hommes 

après son sacre historique en Coupe du après son sacre historique en Coupe du 
MondeMonde
La milieu du FC Barcelone, l’Espagnole La milieu du FC Barcelone, l’Espagnole 
Alexia Putellas, remporte quant à elle le Alexia Putellas, remporte quant à elle le 
prix de la meilleure joueuseprix de la meilleure joueuse
Mary Earps, Emiliano Martínez, Sarina Mary Earps, Emiliano Martínez, Sarina 
Wiegman, Lionel Scaloni et Marcin Wiegman, Lionel Scaloni et Marcin 
Oleksy figurent aussi parmi les lauréatsOleksy figurent aussi parmi les lauréats
La cérémonie des The Best FIFA La cérémonie des The Best FIFA 
Football Awards™ 2022, tenue à Paris, Football Awards™ 2022, tenue à Paris, 
le lundi 27 février, a sacré Alexia Putellas le lundi 27 février, a sacré Alexia Putellas 
et Lionel Messi en tant que meilleure et Lionel Messi en tant que meilleure 
joueuse et meilleur joueur de l’année joueuse et meilleur joueur de l’année 
écoulée, mais aussi les entraîneurs, les écoulée, mais aussi les entraîneurs, les 
gardiens et les autres personnalités du gardiens et les autres personnalités du 
football masculin et féminin qui ont football masculin et féminin qui ont 
marqué 2022 de leur empreinte.marqué 2022 de leur empreinte.
Les lauréats des FIFA Football Awards Les lauréats des FIFA Football Awards 
2022 :2022 :
The Best – Joueuse de la FIFA : The Best – Joueuse de la FIFA : 
Alexia Putellas (Espagne – FC Alexia Putellas (Espagne – FC 
Barcelone Femení)Barcelone Femení)
The Best – Joueur de la FIFA :The Best – Joueur de la FIFA :
 Lionel Messi (Argentine – Paris Saint- Lionel Messi (Argentine – Paris Saint-
Germain FC)Germain FC)

The Best – Gardienne de but de la FIFA :The Best – Gardienne de but de la FIFA :
 Mary Earps (Angleterre – Manchester  Mary Earps (Angleterre – Manchester 
United WFC)United WFC)
The Best – Gardien de but de la FIFA :The Best – Gardien de but de la FIFA :
 Emiliano Martínez (Argentine – Aston  Emiliano Martínez (Argentine – Aston 
Villa FC)Villa FC)
The Best – Entraîneur de la FIFA 2017 The Best – Entraîneur de la FIFA 2017 
pour le football féminin :pour le football féminin :
 Sarina Wiegman (équipe nationale  Sarina Wiegman (équipe nationale 
d’Angleterre)d’Angleterre)
The Best – Entraîneur de la FIFA 2017 The Best – Entraîneur de la FIFA 2017 
pour le football masculin : pour le football masculin : 
Lionel Scaloni (équipe nationale Lionel Scaloni (équipe nationale 
d’Argentine)d’Argentine)
Prix Puskás de la FIFA :Prix Puskás de la FIFA :
 Marcin Oleksy (Pologne – Warta  Marcin Oleksy (Pologne – Warta 
Poznań)Poznań)
Distinction Fair-play de la FIFA :Distinction Fair-play de la FIFA :
 Luka Lochoshvili (Géorgie –  Luka Lochoshvili (Géorgie – 
Wolfsberger AC/U.S. Cremonese)Wolfsberger AC/U.S. Cremonese)
Prix des Supporters de la FIFA :Prix des Supporters de la FIFA :
 Supporters argentins Supporters argentins
L’Argentin Lionel Messi a remporté L’Argentin Lionel Messi a remporté 
le prix The Best - Joueur de la FIFA le prix The Best - Joueur de la FIFA 
après le sacre de l’Albiceleste en Coupe après le sacre de l’Albiceleste en Coupe 
du Monde, auquel l’attaquant du Paris du Monde, auquel l’attaquant du Paris 
Saint-Germain a largement contribué.Saint-Germain a largement contribué.
Déjà sacrée l’an dernier, la milieu de Déjà sacrée l’an dernier, la milieu de 

terrain de l’Espagne et du FC Barcelone terrain de l’Espagne et du FC Barcelone 
Alexia Putellas a de nouveau reçu le Alexia Putellas a de nouveau reçu le 
prix The Best - Joueuse de la FIFA prix The Best - Joueuse de la FIFA 
après une nouvelle saison faste, au après une nouvelle saison faste, au 
cours de laquelle le Barça a remporté un cours de laquelle le Barça a remporté un 
troisième titre national consécutif.  troisième titre national consécutif.  
La gardienne anglaise Mary Earps a été La gardienne anglaise Mary Earps a été 
élue meilleure gardienne de but après élue meilleure gardienne de but après 
ses excellentes performances lors de ses excellentes performances lors de 
l’UEFA EURO Féminin 2022. Le portier l’UEFA EURO Féminin 2022. Le portier 
argentin, Emiliano Martinez remporte argentin, Emiliano Martinez remporte 
le prix The Best - Gardien de but de la le prix The Best - Gardien de but de la 
FIFA, après ses exploits tout au long de FIFA, après ses exploits tout au long de 
la Coupe du Monde de la FIFA 2022.la Coupe du Monde de la FIFA 2022.
La sélectionneuse de l’Angleterre, La sélectionneuse de l’Angleterre, 
Sarina Wiegman, décroche le prix The Sarina Wiegman, décroche le prix The 
Best - Entraîneur de la FIFA pour le Best - Entraîneur de la FIFA pour le 
Football Féminin après son deuxième Football Féminin après son deuxième 
sacre européen consécutif, le premier sacre européen consécutif, le premier 
avec les Three Lionesses. Quelques avec les Three Lionesses. Quelques 
mois après sa victoire en Coupe du mois après sa victoire en Coupe du 
Monde, Le sélectionneur argentin Monde, Le sélectionneur argentin 
Lionel Scaloni a continué de garnir son Lionel Scaloni a continué de garnir son 
armoire à trophées en y ajoutant le prix armoire à trophées en y ajoutant le prix 
The Best - Entraîneur de la FIFA pour le The Best - Entraîneur de la FIFA pour le 
Football Masculin. Football Masculin. 
Marcin Oleksy a lui obtenu le Prix Puskás, Marcin Oleksy a lui obtenu le Prix Puskás, 
décerné à l’auteur du plus beau but de décerné à l’auteur du plus beau but de 

l’année. Le Géorgien Luka Lochoshvili l’année. Le Géorgien Luka Lochoshvili 
s’est vu remettre la Distinction Fair-s’est vu remettre la Distinction Fair-
play de la FIFA en reconnaissance de play de la FIFA en reconnaissance de 
son geste exemplaire lors d’un match de son geste exemplaire lors d’un match de 
son équipe (Wolfsberger AC), lorsqu’il son équipe (Wolfsberger AC), lorsqu’il 
a immédiatement porté secours à un a immédiatement porté secours à un 
joueur adverse tombé inanimé sur le joueur adverse tombé inanimé sur le 
terrain. terrain. 
Enfin, les supporters argentins ont été Enfin, les supporters argentins ont été 
récompensés de leur soutien indéfectible récompensés de leur soutien indéfectible 
à leur équipe nationale lors de la Coupe à leur équipe nationale lors de la Coupe 
du Monde. Présents en nombre au Qatar, du Monde. Présents en nombre au Qatar, 
ils étaient des millions à accueillir leurs ils étaient des millions à accueillir leurs 
héros à leur retour à Buenos Aires et à héros à leur retour à Buenos Aires et à 
travers le pays.travers le pays.
Les lauréats et lauréates des trophées Les lauréats et lauréates des trophées 
The Best - Joueur/Joueuse de la FIFA, The Best - Joueur/Joueuse de la FIFA, 
The Best - Gardien/Gardienne de la FIFA The Best - Gardien/Gardienne de la FIFA 
ainsi que The Best - Entraîneur de la ainsi que The Best - Entraîneur de la 
FIFA pour le Football Féminin/Masculin FIFA pour le Football Féminin/Masculin 
ont été déterminé(e)s sur la base d’une ont été déterminé(e)s sur la base d’une 
procédure de vote dans laquelle quatre procédure de vote dans laquelle quatre 
groupes comptaient chacun pour un groupes comptaient chacun pour un 
quart des suffrages : les supporters, quart des suffrages : les supporters, 
un panel de représentants des médias, un panel de représentants des médias, 
les capitaines et les sélectionneurs ou les capitaines et les sélectionneurs ou 
sélectionneuses des équipes nationales sélectionneuses des équipes nationales 
du monde entier.du monde entier.
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Le sélectionneur de e sélectionneur de 
l’équipe nationale de l’équipe nationale de 
football des moins de football des moins de 

23 ans (U23) Noureddine Ould 23 ans (U23) Noureddine Ould 
Ali s’est dit mardi «satisfait» Ali s’est dit mardi «satisfait» 
du stage effectué cette semaine, du stage effectué cette semaine, 
quelques jours après la décision quelques jours après la décision 
de la Confédération africaine de la Confédération africaine 
(CAF) de réhabiliter l’Algérie (CAF) de réhabiliter l’Algérie 
après la disqualification de la après la disqualification de la 
RD Congo des éliminatoires de RD Congo des éliminatoires de 
la Coupe d’Afrique des nations la Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2023.CAN-2023.
«C’était un court stage, dont «C’était un court stage, dont 
l’objectif était de remobiliser l’objectif était de remobiliser 
les troupes et sensibiliser les les troupes et sensibiliser les 
joueurs en vue de la double joueurs en vue de la double 
confrontation face à l’Ethiopie, confrontation face à l’Ethiopie, 
comptant pour le 2e tour des comptant pour le 2e tour des 
éliminatoires. J’ai préféré laisser éliminatoires. J’ai préféré laisser 
certains joueurs à la disposition certains joueurs à la disposition 
de leurs clubs respectifs, de leurs clubs respectifs, 
engagés dans les compétitions engagés dans les compétitions 
africaines interclubs, à l’image africaines interclubs, à l’image 
de Belkheir (CRB) et Aït El-de Belkheir (CRB) et Aït El-
Hadj (USMA). Même si le délai Hadj (USMA). Même si le délai 
est court, nous sommes obligés est court, nous sommes obligés 
à trouver la bonne formule à trouver la bonne formule 
pour effectuer une bonne pour effectuer une bonne 
préparation», a affirmé à l’APS préparation», a affirmé à l’APS 
le coach des U23.le coach des U23.
La Confédération africaine de La Confédération africaine de 
football (CAF) a réhabilité la football (CAF) a réhabilité la 
sélection algérienne des U23, sélection algérienne des U23, 
suite à la disqualification de suite à la disqualification de 

la RD Congo. L’infraction la RD Congo. L’infraction 
commise par les Congolais commise par les Congolais 
remonte aux éliminatoires de la remonte aux éliminatoires de la 
CAN 2019, disputée en Egypte CAN 2019, disputée en Egypte 
et remportée par le pays hôte.et remportée par le pays hôte.
En effet, la RDC avait aligné à En effet, la RDC avait aligné à 
l’époque Arsène Zola, un joueur l’époque Arsène Zola, un joueur 
dont la date de naissance était dont la date de naissance était 
falsifiée (1996 et non 1997) et falsifiée (1996 et non 1997) et 
qui ne pouvait en réalité être qui ne pouvait en réalité être 
convoqué pour disputer ces convoqué pour disputer ces 
rencontres, la RD Congo ayant rencontres, la RD Congo ayant 
été exclue des éliminatoires par été exclue des éliminatoires par 
la CAF, malgré sa qualification la CAF, malgré sa qualification 
au prochain tour.au prochain tour.
La commission d’organisation La commission d’organisation 
des compétitions des jeunes des compétitions des jeunes 
a décidé récemment que les a décidé récemment que les 
deux équipes éliminées par la deux équipes éliminées par la 
RDC lors de ces éliminatoires RDC lors de ces éliminatoires 
(Ethiopie et Algérie) joueront (Ethiopie et Algérie) joueront 
un tour de barrage aller / retour un tour de barrage aller / retour 
et le vainqueur jouera contre et le vainqueur jouera contre 
le Ghana au 3e et dernier tour le Ghana au 3e et dernier tour 
(aller : 20 mars, retour : 28 (aller : 20 mars, retour : 28 
mars).mars).
«Le dossier a été suivi de près «Le dossier a été suivi de près 
par la Fédération algérienne par la Fédération algérienne 
(FAF), d’autant qu’il n’y avait (FAF), d’autant qu’il n’y avait 
plus de place à un repêchage. plus de place à un repêchage. 
Dieu merci, l’Algérie a été Dieu merci, l’Algérie a été 
réhabilitée et nous allons jouer réhabilitée et nous allons jouer 
à fond nos chances pour se à fond nos chances pour se 
qualifier à la phase finale», a-t-qualifier à la phase finale», a-t-
il ajouté.il ajouté.

Et d’enchaîner : «Nous Et d’enchaîner : «Nous 
respectons bien évidemment respectons bien évidemment 
la décision de la CAF de jouer la décision de la CAF de jouer 
ce 2e tour face à l’Ethiopie, au ce 2e tour face à l’Ethiopie, au 
lieu d’être directement qualifiés lieu d’être directement qualifiés 
au 3e et dernier tour qualificatif au 3e et dernier tour qualificatif 
pour défier le Ghana.» Interrogé pour défier le Ghana.» Interrogé 
sur son prochain adversaire, sur son prochain adversaire, 
Ould Ali a souligné qu’il avait Ould Ali a souligné qu’il avait 
déjà commencé à étudier le jeu déjà commencé à étudier le jeu 
des Ethiopiens.des Ethiopiens.
«Nous avons notre idée sur «Nous avons notre idée sur 
l’Ethiopie, un adversaire que l’Ethiopie, un adversaire que 
nous devons bien étudier pour nous devons bien étudier pour 
le contrecarrer dans les deux le contrecarrer dans les deux 

manches. Le plus important manches. Le plus important 
dans ce genre de rendez-vous dans ce genre de rendez-vous 
est de décrocher un bon résultat est de décrocher un bon résultat 
lors du match aller à Addis-lors du match aller à Addis-
Abeba».Abeba».
Concernant le stade choisi pour Concernant le stade choisi pour 
disputer la seconde manche face disputer la seconde manche face 
aux Ethiopiens, Noureddine aux Ethiopiens, Noureddine 
Ould Ali a affirmé qu’aucune Ould Ali a affirmé qu’aucune 
décision n’a été prise.décision n’a été prise.
«Nous avons le choix de «Nous avons le choix de 
jouer à Baraki, Oran, Annaba, jouer à Baraki, Oran, Annaba, 
ou encore à Constantine. Le ou encore à Constantine. Le 
plus important est qu’on sera plus important est qu’on sera 
soutenus par un large public soutenus par un large public 

qui sera acquis à notre cause. qui sera acquis à notre cause. 
Le choix de la domiciliation se Le choix de la domiciliation se 
fera dans les prochains jours», fera dans les prochains jours», 
a-t-il conclu.a-t-il conclu.
Le match aller aura lieu à Addis-Le match aller aura lieu à Addis-
Abeba (8-9 mars), alors que le Abeba (8-9 mars), alors que le 
match retour est programmé match retour est programmé 
pour les 12-13 mars prochains pour les 12-13 mars prochains 
à Alger.à Alger.
La CAN U23 se jouera du 2 La CAN U23 se jouera du 2 
au 26 novembre 2023. Les au 26 novembre 2023. Les 
trois premiers du rendez-vous trois premiers du rendez-vous 
continental représenteront continental représenteront 
l’Afrique aux Jeux olympiques l’Afrique aux Jeux olympiques 
JO-2024 à Paris.JO-2024 à Paris.

eliMiNAtOireS cAN u23:
Les verts préparent le match barrage contre l’Ethiopie
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le PriX FiFA tHe BeSt 2022 :
Putellas et Messi sur le toit du monde

Deux trains seront eux trains seront 
réquisitionnés le 7 mars réquisitionnés le 7 mars 
prochain à partir d’Alger prochain à partir d’Alger 

pour assurer le déplacement des pour assurer le déplacement des 
supporters du CR Belouizdad à supporters du CR Belouizdad à 
Annaba, en prévision du match Annaba, en prévision du match 
qui opposera le Chabab à El qui opposera le Chabab à El 
Merrikh du Soudan, le soir-Merrikh du Soudan, le soir-
même à partir de 20h00 au stade même à partir de 20h00 au stade 
du 19 Mai 1956 pour le compte du 19 Mai 1956 pour le compte 
de la quatrième journée de la de la quatrième journée de la 
phase de poules de la Ligue des phase de poules de la Ligue des 
champions africaine de football, champions africaine de football, 
Groupe D.Groupe D.
La Confédération africaine La Confédération africaine 
de football avait décidé de de football avait décidé de 
délocaliser ce match hors de la délocaliser ce match hors de la 
wilaya d’Alger et la direction wilaya d’Alger et la direction 
Belouizdadie avait promis dès Belouizdadie avait promis dès 
lors de «tout mettre en œuvre lors de «tout mettre en œuvre 
pour faciliter le déplacement de pour faciliter le déplacement de 
ses supporters» vers le stade qui ses supporters» vers le stade qui 
abritera la rencontre.abritera la rencontre.
«Le tarif sera de 1000 DA par «Le tarif sera de 1000 DA par 
personne. Il inclut les frais de personne. Il inclut les frais de 
déplacement par train, en aller déplacement par train, en aller 
et retour, ainsi que le billet et retour, ainsi que le billet 
d’accès au stade du 19-Mai d’accès au stade du 19-Mai 
1956, pour assister au match 1956, pour assister au match 
CRB - El Merrikh», a détaillé CRB - El Merrikh», a détaillé 
la direction du Chabab dans un la direction du Chabab dans un 
communiqué diffusé sur son communiqué diffusé sur son 

site officiel.site officiel.
Concernant les autres détails Concernant les autres détails 
relatifs au déplacement, relatifs au déplacement, 
notamment le lieu et l’heure notamment le lieu et l’heure 
exacte du départ, la même exacte du départ, la même 
source a annoncé qu’ils «seront source a annoncé qu’ils «seront 
dévoilés ultérieurement».dévoilés ultérieurement».
Le CRB reste sur une défaite (1-Le CRB reste sur une défaite (1-
0) contre ce même adversaire 0) contre ce même adversaire 

d’El Merrikh, concédée d’El Merrikh, concédée 
vendredi dernier en Libye, pour vendredi dernier en Libye, pour 
le compte de la troisième journée le compte de la troisième journée 
de la Ligue des champions.de la Ligue des champions.
Le CRB avait remporté son Le CRB avait remporté son 
premier match en déplacement premier match en déplacement 
chez le Zamalek du Caire (1-0), chez le Zamalek du Caire (1-0), 
avant de s’incliner à domicile avant de s’incliner à domicile 
contre l’Espérance de Tunis, contre l’Espérance de Tunis, 

sur le même score pour le sur le même score pour le 
compte de la deuxième journée, compte de la deuxième journée, 
rappelle-t-on.rappelle-t-on.
A l’issue de la 3e journée, le A l’issue de la 3e journée, le 
représentant algérien occupe la représentant algérien occupe la 
troisième place du Groupe D troisième place du Groupe D 
avec 3 points, devancé par l’ES avec 3 points, devancé par l’ES 
Tunis, qui caracole en tête avec Tunis, qui caracole en tête avec 
déjà 9 points.déjà 9 points.

De son côté, El-Merrikh est De son côté, El-Merrikh est 
dauphin de l’EST, avec quatre dauphin de l’EST, avec quatre 
unités alors que le Zamalek du unités alors que le Zamalek du 
Caire ferme la marche avec un Caire ferme la marche avec un 
seul point au compteur.seul point au compteur.
A la fin de cette phase de poules, A la fin de cette phase de poules, 
les deux premiers de chaque les deux premiers de chaque 
groupe se qualifieront pour les groupe se qualifieront pour les 
quarts de finale.quarts de finale.

ligue DeS cHAMPiONS / crB - el MerriKH:
Deux trains pour assurer le déplacement des 

supporters à Annaba

L’L’Argentin Lionel Messi a Argentin Lionel Messi a 
décroché le prestigieux décroché le prestigieux 
trophée chez les hommes trophée chez les hommes 

après son sacre historique en Coupe du après son sacre historique en Coupe du 
MondeMonde
La milieu du FC Barcelone, l’Espagnole La milieu du FC Barcelone, l’Espagnole 
Alexia Putellas, remporte quant à elle le Alexia Putellas, remporte quant à elle le 
prix de la meilleure joueuseprix de la meilleure joueuse
Mary Earps, Emiliano Martínez, Sarina Mary Earps, Emiliano Martínez, Sarina 
Wiegman, Lionel Scaloni et Marcin Wiegman, Lionel Scaloni et Marcin 
Oleksy figurent aussi parmi les lauréatsOleksy figurent aussi parmi les lauréats
La cérémonie des The Best FIFA La cérémonie des The Best FIFA 
Football Awards™ 2022, tenue à Paris, Football Awards™ 2022, tenue à Paris, 
le lundi 27 février, a sacré Alexia Putellas le lundi 27 février, a sacré Alexia Putellas 
et Lionel Messi en tant que meilleure et Lionel Messi en tant que meilleure 
joueuse et meilleur joueur de l’année joueuse et meilleur joueur de l’année 
écoulée, mais aussi les entraîneurs, les écoulée, mais aussi les entraîneurs, les 
gardiens et les autres personnalités du gardiens et les autres personnalités du 
football masculin et féminin qui ont football masculin et féminin qui ont 
marqué 2022 de leur empreinte.marqué 2022 de leur empreinte.
Les lauréats des FIFA Football Awards Les lauréats des FIFA Football Awards 
2022 :2022 :
The Best – Joueuse de la FIFA : The Best – Joueuse de la FIFA : 
Alexia Putellas (Espagne – FC Alexia Putellas (Espagne – FC 
Barcelone Femení)Barcelone Femení)
The Best – Joueur de la FIFA :The Best – Joueur de la FIFA :
 Lionel Messi (Argentine – Paris Saint- Lionel Messi (Argentine – Paris Saint-
Germain FC)Germain FC)

The Best – Gardienne de but de la FIFA :The Best – Gardienne de but de la FIFA :
 Mary Earps (Angleterre – Manchester  Mary Earps (Angleterre – Manchester 
United WFC)United WFC)
The Best – Gardien de but de la FIFA :The Best – Gardien de but de la FIFA :
 Emiliano Martínez (Argentine – Aston  Emiliano Martínez (Argentine – Aston 
Villa FC)Villa FC)
The Best – Entraîneur de la FIFA 2017 The Best – Entraîneur de la FIFA 2017 
pour le football féminin :pour le football féminin :
 Sarina Wiegman (équipe nationale  Sarina Wiegman (équipe nationale 
d’Angleterre)d’Angleterre)
The Best – Entraîneur de la FIFA 2017 The Best – Entraîneur de la FIFA 2017 
pour le football masculin : pour le football masculin : 
Lionel Scaloni (équipe nationale Lionel Scaloni (équipe nationale 
d’Argentine)d’Argentine)
Prix Puskás de la FIFA :Prix Puskás de la FIFA :
 Marcin Oleksy (Pologne – Warta  Marcin Oleksy (Pologne – Warta 
Poznań)Poznań)
Distinction Fair-play de la FIFA :Distinction Fair-play de la FIFA :
 Luka Lochoshvili (Géorgie –  Luka Lochoshvili (Géorgie – 
Wolfsberger AC/U.S. Cremonese)Wolfsberger AC/U.S. Cremonese)
Prix des Supporters de la FIFA :Prix des Supporters de la FIFA :
 Supporters argentins Supporters argentins
L’Argentin Lionel Messi a remporté L’Argentin Lionel Messi a remporté 
le prix The Best - Joueur de la FIFA le prix The Best - Joueur de la FIFA 
après le sacre de l’Albiceleste en Coupe après le sacre de l’Albiceleste en Coupe 
du Monde, auquel l’attaquant du Paris du Monde, auquel l’attaquant du Paris 
Saint-Germain a largement contribué.Saint-Germain a largement contribué.
Déjà sacrée l’an dernier, la milieu de Déjà sacrée l’an dernier, la milieu de 

terrain de l’Espagne et du FC Barcelone terrain de l’Espagne et du FC Barcelone 
Alexia Putellas a de nouveau reçu le Alexia Putellas a de nouveau reçu le 
prix The Best - Joueuse de la FIFA prix The Best - Joueuse de la FIFA 
après une nouvelle saison faste, au après une nouvelle saison faste, au 
cours de laquelle le Barça a remporté un cours de laquelle le Barça a remporté un 
troisième titre national consécutif.  troisième titre national consécutif.  
La gardienne anglaise Mary Earps a été La gardienne anglaise Mary Earps a été 
élue meilleure gardienne de but après élue meilleure gardienne de but après 
ses excellentes performances lors de ses excellentes performances lors de 
l’UEFA EURO Féminin 2022. Le portier l’UEFA EURO Féminin 2022. Le portier 
argentin, Emiliano Martinez remporte argentin, Emiliano Martinez remporte 
le prix The Best - Gardien de but de la le prix The Best - Gardien de but de la 
FIFA, après ses exploits tout au long de FIFA, après ses exploits tout au long de 
la Coupe du Monde de la FIFA 2022.la Coupe du Monde de la FIFA 2022.
La sélectionneuse de l’Angleterre, La sélectionneuse de l’Angleterre, 
Sarina Wiegman, décroche le prix The Sarina Wiegman, décroche le prix The 
Best - Entraîneur de la FIFA pour le Best - Entraîneur de la FIFA pour le 
Football Féminin après son deuxième Football Féminin après son deuxième 
sacre européen consécutif, le premier sacre européen consécutif, le premier 
avec les Three Lionesses. Quelques avec les Three Lionesses. Quelques 
mois après sa victoire en Coupe du mois après sa victoire en Coupe du 
Monde, Le sélectionneur argentin Monde, Le sélectionneur argentin 
Lionel Scaloni a continué de garnir son Lionel Scaloni a continué de garnir son 
armoire à trophées en y ajoutant le prix armoire à trophées en y ajoutant le prix 
The Best - Entraîneur de la FIFA pour le The Best - Entraîneur de la FIFA pour le 
Football Masculin. Football Masculin. 
Marcin Oleksy a lui obtenu le Prix Puskás, Marcin Oleksy a lui obtenu le Prix Puskás, 
décerné à l’auteur du plus beau but de décerné à l’auteur du plus beau but de 

l’année. Le Géorgien Luka Lochoshvili l’année. Le Géorgien Luka Lochoshvili 
s’est vu remettre la Distinction Fair-s’est vu remettre la Distinction Fair-
play de la FIFA en reconnaissance de play de la FIFA en reconnaissance de 
son geste exemplaire lors d’un match de son geste exemplaire lors d’un match de 
son équipe (Wolfsberger AC), lorsqu’il son équipe (Wolfsberger AC), lorsqu’il 
a immédiatement porté secours à un a immédiatement porté secours à un 
joueur adverse tombé inanimé sur le joueur adverse tombé inanimé sur le 
terrain. terrain. 
Enfin, les supporters argentins ont été Enfin, les supporters argentins ont été 
récompensés de leur soutien indéfectible récompensés de leur soutien indéfectible 
à leur équipe nationale lors de la Coupe à leur équipe nationale lors de la Coupe 
du Monde. Présents en nombre au Qatar, du Monde. Présents en nombre au Qatar, 
ils étaient des millions à accueillir leurs ils étaient des millions à accueillir leurs 
héros à leur retour à Buenos Aires et à héros à leur retour à Buenos Aires et à 
travers le pays.travers le pays.
Les lauréats et lauréates des trophées Les lauréats et lauréates des trophées 
The Best - Joueur/Joueuse de la FIFA, The Best - Joueur/Joueuse de la FIFA, 
The Best - Gardien/Gardienne de la FIFA The Best - Gardien/Gardienne de la FIFA 
ainsi que The Best - Entraîneur de la ainsi que The Best - Entraîneur de la 
FIFA pour le Football Féminin/Masculin FIFA pour le Football Féminin/Masculin 
ont été déterminé(e)s sur la base d’une ont été déterminé(e)s sur la base d’une 
procédure de vote dans laquelle quatre procédure de vote dans laquelle quatre 
groupes comptaient chacun pour un groupes comptaient chacun pour un 
quart des suffrages : les supporters, quart des suffrages : les supporters, 
un panel de représentants des médias, un panel de représentants des médias, 
les capitaines et les sélectionneurs ou les capitaines et les sélectionneurs ou 
sélectionneuses des équipes nationales sélectionneuses des équipes nationales 
du monde entier.du monde entier.
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tiKtOK :
Quelles sont les institutions qui ont interdit l’application ?

Au Canada, aux États-u Canada, aux États-
Unis, en Belgique ou Unis, en Belgique ou 
encore au Danemark, encore au Danemark, 

l’usage du réseau social TikTok l’usage du réseau social TikTok 
a récemment été interdit a récemment été interdit 
aux employés de certaines aux employés de certaines 
institutions. Ces dernières institutions. Ces dernières 
justifient leur décision par justifient leur décision par 
un souci de protection des un souci de protection des 
données notamment.données notamment.
Fini TikTok. Plusieurs Fini TikTok. Plusieurs 
institutions ont récemment institutions ont récemment 
demandé à leurs employés demandé à leurs employés 
de supprimer l’application de supprimer l’application 
chinoise de leurs smartphones, chinoise de leurs smartphones, 
pour une question de sécurité. pour une question de sécurité. 
Ils ont donc été priés, ou Ils ont donc été priés, ou 
fortement encouragés, de ne fortement encouragés, de ne 
plus utiliser le réseau social, plus utiliser le réseau social, 
qui représenterait une menace.qui représenterait une menace.
L’ultrapopulaire plateforme L’ultrapopulaire plateforme 
de vidéos courtes et virales, de vidéos courtes et virales, 
propriété de l’entreprise propriété de l’entreprise 
chinoise ByteDance, est de chinoise ByteDance, est de 
plus en plus scrutée par les plus en plus scrutée par les 
Occidentaux qui craignent Occidentaux qui craignent 
que Pékin puisse ainsi accéder que Pékin puisse ainsi accéder 
aux données d’utilisateurs du aux données d’utilisateurs du 
monde entier.monde entier.
Si l’entreprise avait admis, en Si l’entreprise avait admis, en 
novembre dernier, que certains novembre dernier, que certains 
de ses employés en Chine de ses employés en Chine 
pouvaient accéder aux données pouvaient accéder aux données 
des utilisateurs européens, des utilisateurs européens, 
elle dénonce les mesures de elle dénonce les mesures de 
restrictions ou d’ interdictions restrictions ou d’interdictions 
prises à l’encontre de son prises à l’encontre de son 
application. Pour ByteDance, application. Pour ByteDance, 
ces suspensions sont fondées ces suspensions sont fondées 
sur « des conceptions sur « des conceptions 
fondamentalement erronées ».fondamentalement erronées ».
Après l’ Inde et les États-Après l’Inde et les États-
Unis, qui ont été les premiers Unis, qui ont été les premiers 
à prendre des mesures à prendre des mesures 
d’ interdictions, de nombreuses d’interdictions, de nombreuses 
institutions leur ont emboîté le institutions leur ont emboîté le 
pas. On fait le point sur ces pas. On fait le point sur ces 
organes qui ont banni TikTok.organes qui ont banni TikTok.

La Maison Blanche et La Maison Blanche et 
les agences fédérales les agences fédérales 

américainesaméricaines
TikTok a été prise pour cible TikTok a été prise pour cible 
par les législateurs américains par les législateurs américains 
qui considèrent l’application qui considèrent l’application 
comme une menace à la comme une menace à la 
sécurité nationale, et avaient sécurité nationale, et avaient 
interdit son usage sur les interdit son usage sur les 
appareils des fonctionnaires appareils des fonctionnaires 
dans une loi votée fin dans une loi votée fin 
décembre.décembre.
Après cela, le Bureau de la Après cela, le Bureau de la 
gestion et du budget à la Maison gestion et du budget à la Maison 
Blanche (OMB) a demandé Blanche (OMB) a demandé 
aux agences gouvernementales aux agences gouvernementales 
de « supprimer et d’ interdire de « supprimer et d’interdire 
les installations » de les installations » de 
l’application sur les appareils l’application sur les appareils 
leur appartenant ou gérés par leur appartenant ou gérés par 
elles, et d’« interdire le trafic elles, et d’« interdire le trafic 
internet » depuis ces appareils internet » depuis ces appareils 
vers l’application. Les agences vers l’application. Les agences 
fédérales américaines devront fédérales américaines devront 

ainsi s’assurer que leurs ainsi s’assurer que leurs 
appareils ne sont plus dotés de appareils ne sont plus dotés de 
l’application de vidéos TikTok l’application de vidéos TikTok 
sous 30 jours, a ordonné le sous 30 jours, a ordonné le 
Bureau de la Maison Blanche, Bureau de la Maison Blanche, 
lundi 27 février 2023.lundi 27 février 2023.
La Commission européenne La Commission européenne 

et le Conseil européenet le Conseil européen
Jeudi 23 février, c’est la Jeudi 23 février, c’est la 
Commission européenne qui Commission européenne qui 
a annoncé interdire l’usage de a annoncé interdire l’usage de 
l’application TikTok sur les l’application TikTok sur les 
appareils professionnels de son appareils professionnels de son 
personnel afin de « protéger personnel afin de « protéger 
les données » de l’ institution. les données » de l’institution. 
Cette « suspension » du Cette « suspension » du 
réseau social « vise à protéger réseau social « vise à protéger 
la Commission contre les la Commission contre les 
cybermenaces […] Il est de cybermenaces […] Il est de 
notre devoir de réagir le plus notre devoir de réagir le plus 
tôt possible aux cyberalertes tôt possible aux cyberalertes 
potentielles », a indiqué potentielles », a indiqué 
l’exécutif européen dans un l’exécutif européen dans un 
communiqué.communiqué.
Les fonctionnaires et employés Les fonctionnaires et employés 
de la Commission ont jusqu’au de la Commission ont jusqu’au 
15 mars au plus tard pour 15 mars au plus tard pour 
désinstaller l’application de désinstaller l’application de 
leurs appareils professionnels leurs appareils professionnels 
(smartphones, tablettes…), (smartphones, tablettes…), 
a précisé un porte-parole a précisé un porte-parole 
de l’ institution. Mais ils de l’institution. Mais ils 
devront également supprimer devront également supprimer 
TikTok de leurs appareils TikTok de leurs appareils 
personnels si ces derniers personnels si ces derniers 

contiennent des applications contiennent des applications 
officielles (messagerie officielles (messagerie 
électronique, applications de électronique, applications de 
visioconférence…), afin de visioconférence…), afin de 
« protéger les données de la « protéger les données de la 
Commission », a-t-il ajouté.Commission », a-t-il ajouté.
Dans la foulée de cette Dans la foulée de cette 
annonce, le porte-parole du annonce, le porte-parole du 
Conseil européen a déclaré Conseil européen a déclaré 
que des mesures similaires que des mesures similaires 
seront également prises par seront également prises par 
l’ institution.l’institution.

Le Parlement européenLe Parlement européen
Après la Commission Après la Commission 
européenne et le Conseil européenne et le Conseil 
européen, le Parlement européen, le Parlement 
européen a lui aussi décidé européen a lui aussi décidé 
d’ interdire TikTok sur les d’interdire TikTok sur les 
téléphones professionnels téléphones professionnels 
de ses employés pour des de ses employés pour des 
raisons de sécurité, a-t-on raisons de sécurité, a-t-on 
appris mardi 28 février auprès appris mardi 28 février auprès 
d’un responsable de l’Union d’un responsable de l’Union 
européenne.européenne.
Cette interdiction s’appliquera Cette interdiction s’appliquera 
aussi aux appareils mobiles aussi aux appareils mobiles 
personnels de ces employés personnels de ces employés 
sur lesquels sont installés sur lesquels sont installés 
un accès aux courriels du un accès aux courriels du 
Parlement et d’autres accès Parlement et d’autres accès 
au réseau, a précisé ce au réseau, a précisé ce 
responsable, ajoutant que cette responsable, ajoutant que cette 
décision devrait être annoncée décision devrait être annoncée 
prochainement.prochainement.

Le Parlement danoisLe Parlement danois

Après les recommandations du Après les recommandations du 
Centre danois de cybersécurité Centre danois de cybersécurité 
conseillant fortement aux conseillant fortement aux 
fonctionnaires de supprimer fonctionnaires de supprimer 
TikTok de leurs téléphones, le TikTok de leurs téléphones, le 
Parlement danois a annoncé, Parlement danois a annoncé, 
mardi 28 février, avoir mardi 28 février, avoir 
demandé aux députés et à demandé aux députés et à 
l’ensemble de ses personnels l’ensemble de ses personnels 
de bannir l’application TikTok de bannir l’application TikTok 
des appareils mobiles qu’ il des appareils mobiles qu’il 
fournit à cause du « risque fournit à cause du « risque 
d’espionnage ».d’espionnage ».
Le gouvernement canadienLe gouvernement canadien

Lundi 27 février, c’est le Lundi 27 février, c’est le 
gouvernement canadien qui gouvernement canadien qui 
a annoncé qu’ il allait bannir a annoncé qu’il allait bannir 
l’application chinoise des l’application chinoise des 
appareils mobiles qu’ il fournit appareils mobiles qu’il fournit 
à son personnel, à compter de à son personnel, à compter de 
ce mardi 28 février, évoquant ce mardi 28 février, évoquant 
« un niveau de risque « un niveau de risque 
inacceptable » pour la vie inacceptable » pour la vie 
privée et la sécurité.privée et la sécurité.
« Sur un appareil mobile, « Sur un appareil mobile, 
les méthodes de collecte de les méthodes de collecte de 
données de TikTok donnent un données de TikTok donnent un 
accès considérable au contenu accès considérable au contenu 
du téléphone », a expliqué du téléphone », a expliqué 
la présidente du ministère la présidente du ministère 
du Trésor, Mona Fortier, du Trésor, Mona Fortier, 
précisant dans un communiqué précisant dans un communiqué 
qu’elle avait été prise « à titre qu’elle avait été prise « à titre 
préventif ».préventif ».
« Nous n’avons aucune raison « Nous n’avons aucune raison 

de croire pour le moment de croire pour le moment 
que des renseignements que des renseignements 
du gouvernement ont été du gouvernement ont été 
compromis », a-t-elle toutefois compromis », a-t-elle toutefois 
ajouté.ajouté.
Le commissariat canadien à Le commissariat canadien à 
la protection de la vie privée la protection de la vie privée 
a par ailleurs annoncé la a par ailleurs annoncé la 
semaine dernière avoir lancé semaine dernière avoir lancé 
une enquête sur TikTok une enquête sur TikTok 
visant à établir sa conformité visant à établir sa conformité 
aux lois canadiennes. Elle aux lois canadiennes. Elle 
vise notamment à vérifier vise notamment à vérifier 
que « TikTok a obtenu un que « TikTok a obtenu un 
consentement valable pour consentement valable pour 
la collecte, l’utilisation la collecte, l’utilisation 
et la communication de et la communication de 
renseignements personnels ».renseignements personnels ».

L’IndeL’Inde
Bien avant ces institutions Bien avant ces institutions 
occidentales, l’ Inde a interdit occidentales, l’Inde a interdit 
TikTok dès 2020, au nom TikTok dès 2020, au nom 
de la sécurité nationale. Une de la sécurité nationale. Une 
annonce survenue peu après annonce survenue peu après 
un affrontement meurtrier un affrontement meurtrier 
entre armées indiennes et entre armées indiennes et 
chinoises autour de la frontière chinoises autour de la frontière 
de l’Himalaya.de l’Himalaya.
Les autorités indiennes Les autorités indiennes 
craignaient alors que la Chine craignaient alors que la Chine 
utilise ses applications à des utilise ses applications à des 
fins d’espionnage. WeChat et fins d’espionnage. WeChat et 
Weibo avaient d’ailleurs été Weibo avaient d’ailleurs été 
interdites au même moment interdites au même moment 
dans le pays.dans le pays. SEYBOUSE TIMES Mercredi 01 Mars 2023ANEP 2323001158
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En Bref... ce smartphone est capable de changer
 de couleur instantanément

Le casque de réalité mixte d’Apple serait 
lancé en même temps que l’iPhone 15

Décidément, payer ses réseaux 

sociaux n’est pas une idée à la 

mode. Depuis l’annonce le 19 

février dernier de l’arrivée d’un 

abonnement payant sur Facebook 

et Instagram, les internautes font 

connaître leur mécontentement.

Sur Google Trends, les recherches 

pour savoir comment supprimer 

son compte Facebook ou Instagram 

ont littéralement explosé dès le 

jour de l’annonce. C’est le site 

VPNOverview qui a relayé les 

impressionnantes statistiques : 

en une journée, la recherche « 

désactiver » Instagram a bondi 

de 2.400 % sur Google Trends, 

rapporte Phonandroid.

Une formule à 16 euros

Facebook a enregistré un score 

presque aussi fort : les recherches 

pour désactiver ou supprimer son 

compte sur le plus gros réseau 

social ont augmenté de 1.566 %. 

Une manière sans équivoque pour 

les internautes de faire savoir à 

Mark Zuckerberg et aux décideurs 

de Meta ce qu’ils pensent de la 

formule payante à venir.

Sur les traces de Twitter, le groupe 

américain compte en effet lancer 

un abonnement à 16 euros environ, 

qui permettra d’obtenir le fameux 

badge de certification. La nouvelle 

formule est actuellement testée en 

Australie et en Nouvelle-Zélande, 

pour un déploiement mondial à une 

date encore inconnue.

Le constructeur chinois 
TECNO a présenté 
une technologie de 

coloration à prisme permettant 
à un smartphone de changer de 
couleur instantanément jusqu’à 
2 millions de fois.
La Chamaleon Coloring 
Technology a été introduite au 
Mobile World Congress 2023, 
où des dispositifs innovants ont 

déjà été présentés, à l’instar du 
nouveau smartphone enroulable 
de Motorola.
Un smartphone caméléon
La technologie de TECNO 
peut être apposée au dos 
d’un smartphone. Il s’agit 
d’un système de prisme 
submicronique, c’est-à-dire 
d’une taille inférieure au micron, 
qui change de direction lorsqu’un 

champ électrique est appliqué. 
En contrôlant précisément la 
direction du prisme, le matériau 
peut diffuser la lumière dans 
plusieurs longueurs d’onde 
différentes, ce qui donne 
l’apparence d’une large gamme 
de couleurs irisées. Il est capable 
de modifier sa couleur en 0,03 
seconde seulement.
L’entreprise explique que les 
utilisateurs pourront modifier 
l’apparence de l’appareil depuis 
un logiciel dédié et auront un 
large choix de 1 600 couleurs. Le 
dispositif peut, en outre, changer 
jusqu’à 2 millions de fois avant 
d’être potentiellement défaillant, 
ce qui permet de modifier la 
couleur 100 fois par jour pendant 
près de… 55 ans !
TECNO espère qu›à terme, 
les smartphones équipés de la 
technologie Chamaleon Coloring 
seront en mesure de changer 
automatiquement en fonction 
de l›état de la batterie, de la 
musique ou des notifications.

Un impact sur la batterie 
négligeable

Bien sûr, cette modification de 
couleur use la batterie, mais 
cela ne devrait pas affecter son 
utilisation quotidienne. Une 
centaine de changements au 
cours d›une journée réclament 
autant d›énergie que le 
visionnage d›une vidéo de 5 
minutes.
Ce n’est pas la première fois que 
TECNO présente un smartphone 
capable de changer de couleur. 
L›arrière du TECNO Camon 
19 Pro Mondrian de 2022 était 
lui aussi capable de modifier 
sa couleur. En revanche, la 
technologie utilisée n›est pas 
contrôlable par l›utilisateur et 
nécessite une lumière UV. Pour 
rappel, d›autres marques comme 
vivo ou realme avaient déjà mis 
sur le marché des smartphones 
dotés de cette capacité.
Il va toutefois falloir s’armer de 
patience. Si TECNO a présenté 
sa nouvelle technologie, la 
société n›a pas encore annoncé 
de smartphone qui en sera 
équipé.

Vous n’aurez bientôt plus besoin 
de veiller jusqu’à pas d’heure 
pour compléter votre Pokédex, 
grâce à Pokémon Sleep ; ce jeu 
récompensera votre sommeil 
plutôt que votre acharnement à 
rester éveillé.
À l’occasion du Pokémon 
Presents (événement qui 
marquait les 27 ans des versions 
Rouge et Verte de Pokémon, 
sorties au Japon le 27 février 
1996), la Pokémon Company a 
publié deux nouvelles bandes-
annonces pour son Pokémon 
Sleep. Bientôt, les créatures 
de la célèbre licence ne vont 
plus se contenter de priver 
de sommeil bon nombre de 
dresseurs scotchés devant leur 

écran jusque tard dans la nuit ; 
elles vont également envahir 
leurs songes.
Trois types de dodo
Annoncé en 2019, Pokémon 
Sleep est une application 
développée par SELECT 
BUTTON (les développeurs de 
Pokémon : Magicarpe Jump) 
qui permettra de chasser les 
Pokémon même en dormant. 
Elle prendra la forme d’une 
application de suivi et d’analyse 
du sommeil.
En fonction de la qualité et du 
temps de sommeil, déterminés 
par le smartphone placé à 
proximité, du dresseur-dormeur, 
ce dernier aura plus ou moins de 
Pokémon à capturer au moment 

de son réveil.
« Plus vous dormez longtemps, 
plus votre score sera élevé le 
matin, et plus vous verrez de 
Pokémon apparaître autour 
de Snorlax », rapporte le 
communiqué de la Pokémon 
Company. Autant dire que les 
amateurs de grasse matinée 
devraient enfin être récompensés.
Mais dormez bien
Concernant le synopsis, et bien 
ce sera le même que depuis 
27 ans : accumuler le plus de 
Pokémon possibles. Plus en 
veillant, mais en dormant.
Sinon, l’aventure de vos songes 
se déroulera sur l’île de Snorlax. 
Vous serez accompagné dans 
cette quête par un certain Neroli, 

présenté comme un professeur 
étudiant les différents styles de 
sommeil des Pokémon.
Car vous l’ignoriez peut-être, 
mais tous les Pokémon ne 
dorment pas de la même manière. 
En fonction de la façon dont vous 
passerez votre nuit (Pokémon 
Sleep utilisera trois catégories : 
ptidodo, bondodo ou grosdodo) 
vous attirerez différents types 
de créatures. Concrètement, 
votre faculté à attirer un Pikachu 
plutôt qu’un Ramolos par 
exemple, dépendra de la qualité 
de votre sommeil. Espérons 
simplement que ce système 
fonctionnera par palier plutôt 
que par compartimentation, sans 
quoi il ouvrira la voie à des nuits 
volontairement écourtées.
Quoi qu›il en soit, pour l›instant, 
Pokémon Sleep n›a toujours pas 
de date de sortie. Le jeu devrait 
toutefois faire ses débuts cette 
année sur Android et iOS.
Pour finir, sachez que l’entreprise 
a révélé une version Plus de 
son Pokémon Go Plus, appelée 
Pokémon Go Plus +. Elle pourra 
servir à Pokémon Sleep, mais ne 
sera pas indispensable.
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Difficile de passer à côté 
d’une extrasystole. Ce 
battement cardiaque 

irrégulier fait l’effet d’un coup 
dans la poitrine à chaque fois qu’il 
survient. Quelles peuvent en être 
les causes ? Faut-il s’en inquiéter 
? Comment le prendre en charge ? 
Réponses du Dr Claude Kouakam, 
cardiologue.
Les extrasystoles désignent 
des battements cardiaques 
irréguliers qui se calent entre deux 
battements cardiaques normaux. 
Elles peuvent se manifester chez 
des personnes ayant un cœur 
sain — auquel cas elles sont 
bénignes — ou survenir dans le 
cadre d’une pathologie cardiaque 
à part entière — auquel cas elles 
sont plus inquiétantes. Éclairages 
du Dr Claude Kouakam, médecin 
cardiologue, spécialisé dans la 
prise en charge des troubles du 
rythme cardiaque et responsable 
de l’unité Syncope et du Plateau 
technique rythmologique non 
invasif à l’Institut Cœur Poumon 
du CHU Lille.

Définition : qu’est-ce qu’une 
extrasystole ?

Une extrasystole est une anomalie 
à part entière du rythme cardiaque, 
aussi appelée arythmie cardiaque. 
Elle désigne une contraction 
prématurée du myocarde (le 
muscle cardiaque) qui s’intercale 
entre deux battements «normaux».
Pour comprendre ce trouble, 
encore faut-il comprendre le 
fonctionnement des battements 
du cœur… En temps normal, 
le cœur se contracte après une 
stimulation électrique au niveau 
du nœud sinusal (situé au sommet 
de l’oreillette droite du cœur). 
Le flux électrique se propage 
ensuite à l’ensemble du cœur, ce 
qui déclenche la contraction des 
oreillettes, qui entraîne à son tour 
celle des ventricules. Vient ensuite 
une période de repos, puis le cycle 
reprend indéfiniment son cours.
En cas d’extrasystole, l’influx 
électrique naît d’un foyer autre que 
le nœud sinusal et se transmet au 
cœur, provoquant une contraction 
prématurée du myocarde, qui 
dérègle le mécanisme initial (on 
parle d’activité ectopique).

Extrasystoles auriculaires 
(atriales) ou ventriculaires : 

quelles différences ?
On distingue plusieurs types 
d’extrasystoles en fonction de leur 
origine :
• les extrasystoles 
d’origine auriculaire (ESA), aussi 

dites atriales, qui impliquent que 
l’influx électrique provient d’une 
oreillette ;
• les extrasystoles 
d’origine ventriculaire (ESV), qui 
impliquent que l’influx électrique 
provient d’un ventricule ;
• les extrasystoles 
jonctionnnelles (ESJ), qui 
impliquent que l’influx électrique 
provient du nœud auriculo-
ventriculaire.
Comme indiqué ci-dessus, les 
extrasystoles peuvent survenir 
sur un cœur sain ou traduire une 
cardiopathie.
À noter : les extrasystoles 
ventriculaires sont les plus 
fréquentes et leur survenue 
augmente significativement avec 
l’âge.

Quels symptômes doivent 
alerter ?

Les extrasystoles sont parfois 
suivies par un temps de répit que 
l’on appelle le repos compensateur. 
De fait, la contraction suivante est 
plus forte.
C’est cette contraction qui 
provoque une sensation de «choc» 
dans la poitrine et doit alerter, 
indique le Dr Kouakam. 
Les extrasystoles peuvent aussi 
provoquer d’autres symptômes :
• des palpitations 
cardiaques ;
• une sensation de pouls 
irrégulier ;
• une impression d’arrêt 
cardiaque qui trahit une pause 
trop longue entre deux battements 
;
• desdouleurs au thorax.
Toutefois, de nombreux 
patients ne ressentent aucun 
symptôme et découvrent cette 
arythmie à l’occasion d’un 
électrocardiogramme fait pour 
une autre raison.

Âge, stress, tabac, hernie 
hiatale, hyperthyroïdie… 
Quelles sont les causes des 

extrasystoles ?
Les origines des extrasystoles 
peuvent être variées. Elles sont 
tout d’abord quasi-inévitables 
chez des personnes en proie à 
une cardiopathie telle qu’une 
maladie coronarienne, une 
atteinte de valves cardiaques, 
une cardiomyopathie ou une 
cardiopathie congénitale.
Chez des personnes dont le cœur 
est en bonne santé, elles peuvent 
être favorisées par :
• l’âge ;
• le stress et l’anxiété ;
• la consommation 

excessive de substances excitantes 
(café, tabac, alcool, drogues, etc.) 
;
• la prise de certains 
médicaments comme 
les digitaliques ou les 
vasoconstricteurs de la muqueuse 
nasale à base de pseudoéphédrine 
;
• certaines maladies 
digestives, comme l’hernie hiatale 
ou la lithiase biliaire ;
• certaines maladies 
endocriniennes, comme 
l’hyperthyroïdie ;
• ou certains troubles 
électrolytiques, comme 
l’hypokaliémie (baisse de la 
concentration de potassium dans 
le sang).
Bonne nouvelle, donc, la plupart 
de ces facteurs déclenchants 
peuvent être pris en charge !
Comment diagnostiquer cette 

arythmie avec certitude ?
Comme indiqué ci-dessus, 
les extrasystoles ne sont pas 
toujours identifiables par les 
patients qui ne les signalent 
donc pas pendant l’anamnèse. 
L’examen clinique peut toutefois 
permettre eu médecin de les 
identifier au stéthoscope pendant 
l’auscultation.
Quoi qu’il en soit, 
l’examen de référence reste 
l’électrocardiogramme (ECG), 
qui permet de poser le diagnostic, 
mais aussi de distinguer les 
différents types d’extrasystoles. 
Mais cet examen mesure l’activité 
électrique du cœur pendant 
quelques minutes seulement. Il est 
donc possible que les extrasystoles 
ne se manifestent pas pendant ce 
laps de temps.
La seule option reste donc la pose 
d’un Holter ECG, qui permet 
d’enregistrer l’activité cardiaque 
pendant quelques jours, voire 
quelques semaines. Au terme 
de cet examen, le médecin 
pourra identifier les éventuelles 
extrasystoles sur l’enregistrement 
Holter, mais également leur 
nombre, leur importance et 
surtout leur lien avec d’éventuels 
symptômes témoignant d’une 
tachycardie ou d’une fibrillation.

Est-il dangereux d’avoir 
des extrasystoles ? Quand 

s’inquiéter ?
Les extrasystoles sont souvent 
bénignes, mais elles peuvent aussi 
être précurseuses de pathologies 
cardiaques sévères.
Si elles se produisent souvent, 
surviennent en salves et / ou sont 

accentuées à l’effort, mieux vaut 
consulter son médecin généraliste 
! De même si elles sont associées 
à :
• des palpitations ;
• des douleurs thoraciques 
;
• un essoufflement ;
• une sensation de malaise 
;
• et / ou une fatigue, voire 
à un épuisement inexpliqué.
Si besoin, le médecin vous 
redirigera vers un cardiologue 
spécialisé.
À noter : en cas de douleurs 
intenses et de sensation 
d’oppression thoracique, n’hésitez 
pas à contacter les secours : le 
Samu (15) ou le numéro d’urgence 
européen (112).
Quelles sont les complications 

possibles ?
Les complications dépendent 
du type d’extrasystoles et de 
l’association éventuelle à une 
maladie cardiaque.
Si elles restent isolées et 
surviennent sur un cœur sain, la 
grande majorité des extrasystoles 
n’ont pas d’incidence sur la santé. 
Une surveillance régulière permet 
toutefois d’écarter les risques 
éventuels.
Au contraire, si elles sont plutôt 
fréquentes, elles risquent d’altérer 
le fonctionnement du cœur et 
doivent être prises en charge. 
D’autant plus lorsqu’elles sont 
associées à une pathologie 
cardiaque et peuvent entraîner 
une tachycardie ou une fibrillation 
auriculaire, et parfois un risque de 
mort subite.
Traitement : comment calmer ces 
battements anarchiques du cœur ?
La prise en charge des 
extrasystoles dépend évidemment 
de leur origine. Le plus souvent, 

elle consiste à identifier tous 
les facteurs environnementaux 
déclenchants et à prendre des 
mesures hygiéno-diététiques :
• stopper la consommation 
de tabac ;
• limiter (idéalement 
stopper) la consommation 
d’alcool, de caféine et de drogues 
;
• apprendre à gérer son 
stress et éliminer toutes causes 
potentielles de stress ;
• stopper la prise 
de médicaments à base de 
pseudoéphédrine ;
• adopter une alimentation 
équilibrée (ni trop grasse, ni trop 
sucrée, ni trop salée) ;
• pratiquer une activité 
physique douce de façon régulière.
Autant de mesures qui suffisent 
généralement à limiter la 
survenue d’extrasystoles, à 
moins qu’elles soient liées à une 
pathologie cardiaque. Dans ce 
cas, le médecin mettra en place 
une stratégie thérapeutique ciblée 
:
• Il peut prescrire un 
traitement par bêta-bloquants, 
qui limite les troubles du rythme 
cardiaque et agit sur l’anxiété. 
Des médicaments inhibiteurs 
calciques peuvent aussi êtres 
recommandés.
• Si les symptômes 
persistent, le médecin peut 
envisager l’ablation des foyers 
cardiaques responsables des 
extrasystoles. Cette procédure 
peut être réalisée par application 
de chaleur (ablation par 
radiofréquence) ou de froid 
(cryoablation).

Qu’appelle-t-on une extrasystole ?
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Popularisée par la série à 
succès Vikings, la tresse 
viking plait par son côté 

sauvage et son look affirmé qui 
donne du caractère à la coupe de 
cheveux.
Quelles sont les origines de la 
tresse viking ?
La tresse est l’une des coiffures 
les plus anciennes de l’Histoire. 
Les Vikings ont naturellement 
adopté la tresse qui était un 
indicateur de rang social. Les 
plus forts et élevés dans la société 
viking portaient des coiffures 
élaborées avec des nombreuses 
tresses accompagnées de bijoux 
et d’accessoires capillaires de 
valeur. Ainsi, la tresse viking 
était le symbole de la force 
chez les hommes, mais aussi les 
femmes vikings. Longueur XXL, 
chignon haut ou encore demi 
queue-de-cheval : la tresse était 
incontournable chez les Vikings.
Comment faire une tresse viking 
pour femme ?
Si elle peut prendre de 
nombreuses formes, la tresse 
viking affiche deux points 
essentiels : des cheveux ramenés 

vers l’arrière et des côtés 
plaqués. Une longueur capillaire 
suffisante est aussi indispensable 
pour une tresse viking réussie. 
Pour réaliser une tresse viking, 
la préparation de la chevelure 
est primordiale afin d’afficher 
ce look sauvage arboré par les 
Vikings. Ainsi, vos cheveux ne 
doivent pas être «trop propres». 
Misez sur du shampoing sec, un 
spray texturisant ou même de 
l’huile capillaire pour apporter 
de la matière aux cheveux. Des 
ondulations et boucles variées 
feront aussi parfaitement l’affaire.
Voici comment réaliser une tresse 
viking facile pour femme :
1. Séparez la chevelure en trois 
sections puis réalisez une tresse 
collée de chaque côté de la tête. 
Plaquez la tresse des racines 
jusqu’à l’arrière de l’oreille, 
puis terminez avec une tresse 
classique pour la faire pendre à 
l’avant.
2. Avec la mèche située au-dessus 
de la crinière, faites une tresse 
française qui sera aussi finie par 
une tresse classique.
3. Placez quelques accessoires 

capillaires (bijoux, anneaux, 
chaînes) tout le long des tresses 
pour donner cette touche viking 
reconnaissable.
4. Terminez avec un voile de 
laque pour faire tenir le tout, et le 
tour est joué.

Comment faire une tresse 

viking pour homme ?
Chez les hommes, la tresse 
viking est souvent réalisée sur 
une coupe de cheveux aux côtés 
rasés de près. La chevelure placée 
sur le dessus de la tête doit être 
assez longue et volumineuse pour 
assurer le côté viking. Pour la 

gent masculine, la préparation 
capillaire est aussi essentielle 
afin de donner de la texture aux 
cheveux.
Voici comment réaliser une tresse 
viking facile pour homme:
1. Réalisez une multitude de 
tresses classiques et de torsades 
sur toute la chevelure.
2. Ramenez tous les cheveux 
vers l›arrière, dans une queue-
de-cheval sécurisée par une 
grosse attache. Si votre longueur 
capillaire vous le permet, placez 
plusieurs attaches à intervalle 
régulier, à l›instar d›une bubble 
braid.
3. Parsemez les cheveux 
d’accessoires et de bijoux. Enfin, 
décoiffez le dessus de la coiffure 
avec les doigts pour donner un 
aspect sauvage au look.
Et voici comment faire facilement 
des tresses vikings pour femme 
et pour homme. Pour les plus 
expert.e.s, il est possible de 
multiplier les tresses (cascade, 
épi, torsadée, etc.) afin de créer 
la coiffure viking parfaite pour 
vous. Les possibilités sont 
infinies !

Le printemps est au rendez-
vous ce mois-ci. Les fleurs 
printanières aux couleurs 
éclatantes et à l’odeur enivrante 
sont prêtes à éclore... C’est le 
moment de profiter à nouveau 
de son jardin !
Mars est le début du renouveau du 
jardin après son sommeil hivernal. 
Les fleurs printanières aux 
couleurs éclatantes et à l’odeur 
enivrante sont prêtes à éclore. 
Les arbustes déploient leurs 
fleurs printanières et se couvrent 
de mille pétales. L’hamamélis et 
le cornouiller poursuivent leur 
floraison commencée le mois 
précédent. N’oubliez pas de 
graisser, nettoyer et affûter les 
outils de plantation et de coupe. 
Vous en aurez bientôt besoin !
Que planter au jardin en mars ?
Le sol est encore durci par le froid 
de l›hiver et il faudra avant tout 
retourner la terre et y apporter 
les nutriments nécessaires à la 
croissance des fruits et légumes. 
C›est désormais le moment de 
planter en pleine terre les légumes 
comme l›ail rose, les variétés 
précoces de pommes de terre ou 
les petits pois. La terre doit donc 
être meuble et riche : n›hésitez 
pas à y ajouter des fumures 
et du compost, en épargnant 
toutefois les bandes de terre qui 
accueilleront vos légumes pour 
éviter de les brûler. N›oubliez pas 
les aromatiques qui parfumeront 
vos légumes : persil et basilic, 

thym et ciboulette.
Si vous craignez que le froid 
ne vienne à bout de vos efforts, 
protégez vos plantations de 
tunnels mobiles pendant les 
premiers jours. Sous abri, il 
est déjà possible de semer des 
légumes verts tels que les salades 
de printemps, toutes les variétés 
de choux et la plupart des légumes 
de terre qui seront consommables 
l›hiver prochain. Les artichauts 
n›aiment pas les terres froides, 
aussi il est nécessaire de les aérer 
pour éviter que la pourriture ne 
les endommage.
Au verger, les fruits rouges sont 
à l›honneur et il est conseillé de 
planter à cette période. Afin de 
dégager le sol, éliminez le bois 
mort.
Les végétaux qui ont besoin 
de terre de bruyère, tels que 
l›azalée ou le magnolia doivent 
être plantés dans une terre non 
calcaire. Les plantes grimpantes 
doivent être placées au pied d›un 
support. Il est également possible 
de planter les petits et grands 
conifères.
Quant aux pelouses, l›heure est au 
rajeunissement des vieux gazons 
qui ont souffert du froid. Le sol 
dégagé peut recevoir les graines 
du gazon qui seront choisies en 
fonction de la terre.

Que faut-il tailler ?
Les travaux de taille des fruitiers 
doivent être terminés car les 
boutons floraux gorgés de sève 

sont très fragiles et peuvent 
casser au moindre contact. Après 
la floraison, les arbres fruitiers 
doivent également être traités.
Les arbustes tels que les 
millepertuis ou les buddleias 
doivent être taillés, tandis que 
l›on devra apporter un soin 
particulier à la glycine, en 
taillant les pousses nées l›année 
précédente, afin de s›assurer 
qu›elle fournira ses magnifiques 
grappes de fleurs.
Entretenir ses plantes en mars
Les plantes d›intérieur sont 
toujours attentives aux soins que 
vous leur prodiguerez en cette 
période, particulièrement en ces 
premiers jours de printemps où 
elles se plaisent à pousser. Vos 
efforts d›aujourd›hui donneront 
les plus belles fleurs de demain.
Sur le balcon, il est encore trop 
tôt. Les plantes en pot doivent 

continuer d›être bien protégées 
contre le gel tardif. Vous pouvez 
planter des pensées dans les 
jardinières. Les plus agréables à 
regarder sont les variétés à petites 
fleurs. Aérez les plantes protégées 
durant les belles journées et 
recouvrez-les le soir afin d›éviter 
un pourrissement.
A l’intérieur, ce n›est pas 
parce que les plantes semblent 
manquer d›eau qu›il faut en 
mettre trop. N›abusez donc pas 
de cette ressource. Rapprochez-
les des fenêtres pour améliorer 
l›éclairage, elles vous en seront 
reconnaissantes. Rempotez 
toutes celles dont le pot semble 
désormais trop étroit et qui 
nécessitent plus d›espace pour 
s›épanouir.
Entretenir un bassin en mars

Poissons et batraciens 
Encore engourdis, les poissons 

peuvent être aidés dans leur 
quête de nourriture. Donnez-leur 
de quoi subvenir à leurs besoins 
dès que la température de l’eau 
atteindra une dizaine de degrés. 
Surveillez leur état de santé, ils 
sont fragiles à cette période de 
l’année.
Certains batraciens vont 
rejoindre le bassin ou la mare 
pour s›y reproduire et déposer 
leurs pontes. Protégez les œufs et 
remettez à plus tard votre grand 
nettoyage de printemps pour ne 
pas nuire à leur développement.
Le petit nettoyage
Il est important, durant cette 
période où les températures se 
réchauffent, de prendre soin de 
son bassin très régulièrement, 
sans quoi le développement de 
flore non désirée peut avoir des 
conséquences immédiates.
Nettoyez les feuilles mortes 
tombées dans le fond du bassin 
avant qu›elles ne commencent 
à se décomposer et à pourrir. Ce 
petit nettoyage est important, 
puisque il va aussi influer sur la 
propreté de votre eau, de votre 
bassin, et donc de vos plantes 
aquatiques et de la faune qui 
peuple votre bassin.
Éliminez les végétaux morts 
comme les pailles des ajoncs, 
roseaux...
Divisez les nénuphars dans des 
bassins protégés du froid.

Tresse viking

comment la porter et la faire facilement ?

Que faire au jardin en mars ?
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L’écrivain mozambicain, 
qui s’engagea 
dans la lutte pour 

l’indépendance de son pays, se 
décrit avant tout comme un poète. 
Son dernier opus, « Le Chasseur 
d’éléphants invisibles», vient de 
sortir en langue française.
Après Le Cartographe des 
absences et La Cour des ombres, 
publiés en septembre 2022, 
Mia Couto vient de sortir, en 
ce mois de janvier, un recueil 
de nouvelles, Le Chasseur 
d’éléphants invisibles. Les 
titres de ces ouvrages offrent 
à eux seuls une plongée dans 
son univers et son talent de 
conteur. Tour à tour, l’auteur 
mozambicain, aujourd’hui âgé 
de 67 ans, nous met dans la peau 
d’une fumeuse d’étoiles, d’un 
père avec des oiseaux au fond des 
yeux, d’un archéologue dérouté 
par ses propres fouilles, d’une 
statue du conquérant Vasco de 
Gama en pleine discussion avec 
celle du poète Camões, d’un 
contrôleur avec de la pluie dans 
la bouche, d’un enfant connecté 
avec l’esprit de son géniteur 
disparu ou encore d’un écrivain 
inventeur d’oublis.
Composée d’une vingtaine 
d’ouvrages traduits du portugais 
– contes, romans, recueils 
de nouvelles et de poèmes –, 
sa bibliographie illustre ce 
foisonnement créatif. La Pluie 
ébahie, L’Accordeur de silences, 
Poisons de Dieu, remèdes du 
diable… Autant de titres qui 
emportent l’imagination.
Le seul Blanc au Frelimo
Au début des années 1970, 
c’est pourtant vers des études 
de médecine qu’António Emílio 
Leite Couto se dirige. Lui et ses 
deux frères sont nés à Beira, sur 

les côtes mozambicaines, après 
l’exil de leurs parents, qui ont fui 
le Portugal et le régime dictatorial 
de Salazar. À 17 ans, en pleine 
guerre de libération, celui qui se 
rebaptise « Mia » quitte sa ville 
natale pour aller étudier au sein 
de la seule université du pays, 
à Lourenço Marques – la future 
Maputo.
« Je voulais lutter pour 
l’indépendance du Mozambique, 
c’était mon objectif », se 
rappelle Mia Couto. Par 
l’entremise d’autres étudiants, 
il entre en relation avec le Front 
de libération du Mozambique 
(Frelimo), fondé en 1962 et que 
rejoint très rapidement celui qui 
deviendra le premier président 
du pays, Samora Machel. « Je 
me souviens avoir été convoqué 
en dehors de la ville. J’étais le 
seul Blanc parmi des dizaines 
de personnes. Trois hommes 
décidaient si l’on pouvait être 
membre de l’organisation. L’un 
d’eux m’a demandé si c’est moi 
qui écrivais des poèmes dans les 
journaux. J’ai confirmé, et il m’a 
répondu : “Nous avons besoin 
de poésie”. C’est donc la poésie 
qui m’a ouvert les portes de la 
Révolution ! », sourit l’auteur. Il  
abandonne alors la médecine et 
devient reporter, puis directeur 
de l’Agence d’information du 
Mozambique.
Il participe alors à la création 
de réseaux de communication 
au service de la lutte pour 
la libération du pays. 
L’indépendance proclamée, en 
juin 1975, il poursuit sa carrière 
au journal Tempo puis à Noticia. 
« Ce que je préférais, c’était les 
reportages, raconter les histoires 
des gens que je rencontrais dans 
tout le pays… Je suis ensuite 

devenu directeur. Puis, peu à 
peu, j’ai perdu confiance dans 
la cause politique. Je devais 
quitter le journal, qui restait 
un instrument [aux mains] du 
Frelimo ».
À partir de 1977, le pays plonge 
dans une guerre civile qui ne 
s’achèvera qu’en 1992. Entre-
temps, en 1986, le président, 
Samora Machel, meurt dans un 
accident d’avion. À cette même 
époque, Mia Couto décide de 
quitter le monde des médias et de 
reprendre des études de biologie, 
son « autre passion ».
Redéfinir l’identité 
mozambicaine
Durant ces années, le 
Mozambique se vide de sa 
population portugaise et de 
ses descendants. Estimée à 
200 000 personnes juste avant 
l’indépendance, elle chute à 7 
000 âmes au début des années 
1990. « Les Couto sont une 
famille emblématique de la vie 
culturelle de Maputo, explique 
Aurore Vinot, réalisatrice 
de Vagando Maputo, un 
documentaire consacré aux 
milieux culturels du pays. Très 
peu de Mozambicains blancs ont 
eu autant d’influence. Car cette 
famille a décidé de rester et de 
participer à la construction du 
pays, coûte que coûte, malgré 
les difficultés, dans un contexte 
chaotique et très incertain. 
Elle a fait partie des acteurs 
culturels que Samora Machel 
a invités à redéfinir l’identité 
mozambicaine».
Mia Couto revient sur cette 
période complexe dans son 
dernier roman, Le Cartographe 
des absences, la plus 
autobiographique de ses œuvres, 
reconnaît-il. Celui qui aime 
plaisanter sur la faiblesse de sa 
mémoire – « ce qui me permet 
de croire que toutes les histoires 
que j’invente sont vraies » – 
replonge dans les souvenirs de 
son enfance, à Beira, à travers 
le personnage d’un écrivain de 
retour dans sa ville natale. Alors 
qu’il aimerait oublier un passé 
trop lourd, il rencontre Liana, 
petite-fille d’un inspecteur de la 
police politique de l’État fasciste 
portugais sous la colonisation, 
qui, elle, est en quête de son 
histoire. Tous deux en viennent 
à enquêter sur l’une des pages 
les plus sombres du pays : les 
massacres d’Inhaminga (1973-
1974).

Massacres d’Inhaminga
« Un épisode que nous avons 
choisi d’oublier, au Mozambique 
comme au Portugal, explique 
Mia Couto. C’est pourtant 
le massacre le plus cruel que 
l’armée coloniale a perpétré 

pendant la guerre. » La 
dictature de Salazar est en train 
de sombrer et prendra fin, en 
1974, avec la Révolution des 
œillets. La démocratie s’installe 
au Portugal, et le processus 
d’indépendance du Mozambique 
est en marche, dès lors, pour 
fonder les bases d’un pays unifié, 
riche de différentes cultures et de 
plus de trente langues.
« Les deux côtés ont décidé 
d’oublier ce qu’il s’était passé, 
d’oublier que plus de 60 000 
soldats noirs mozambicains ont 
fait partie de l’armée coloniale, 
explique l’auteur. J’ai choisi d’en 
parler pour m’interroger sur ce 
que nous choisissons d’oublier. 
Une nation a besoin d’oubli, 
mais, à un certain moment, il 
est temps de se souvenir. Car ce 
que nous appelons l’oubli est un 
mensonge. Nous construisons 
des récits du passé. »

Hybridation du langage
Et c’est justement sur les traces 
des récits qui ne sont pas encore 
écrits que part Mia Couto dans ce 
roman comme dans le précédent, 
Les Sables de L’Empereur. 
Une préoccupation prégnante, 
souligne Elisabeth Monteiro 
Rodrigues, qui a traduit en 
français près d’une quinzaine de 
ses livres.
La traductrice distingue deux 
périodes dans l’œuvre de 
l’écrivain mozambicain le plus 
connu en dehors de son pays. 
La plus récente, ouverte en 2011 
avec L’Accordeur de silences, où 
« l’écriture emprunte une voie 
plus dépouillée pour s’interroger 
de façon plus directe sur l’écriture 
de l’histoire du Mozambique 
et des différentes versions du 
passé ». Là où, précédemment, « 
abondent les créations lexicales 
et ce que la critique a appelé des 
“néologismes” ». « Cette langue 
puise sa source dans l’écriture 
de paroles entendues, de la 
fusion de mots, de proverbes 
détournés, de mots tronqués… 
Des pratiques courantes au 
Mozambique », dit-elle. Et 
aujourd’hui encore, dans les 
recueils de Mia Couto, on croise 
des êtres qui « s’arbrent », « se 
dauphinisent », « divaranguent », 
« se ponantent»…
Ce que confirme l’auteur 
angolais José Eduardo Agualusa, 
ami depuis trente-cinq ans de 
Mia Couto, avec qui il a sorti, 
en 2020, Le Terroriste élégant. 
Comme Elisabeth Monteiro 
Rodrigues, Agualusa mentionne 
le parti pris de la poésie : « 
Mia est avant tout un grand 
conteur. Il parvient à transformer 
des épisodes du quotidien 
en intrigues extraordinaires. 
Toutes ses fictions ont une forte 

charge poétique. Son écriture 
se caractérise par un mélange 
entre la poésie, l’humour et une 
certaine mélancolie, très typique 
des Mozambicains ».
Mia Couto, lui, se décrit d’abord 
comme poète. Puis, comme 
« traducteur », s’estimant en 
permanence « à la frontière 
» : « Je suis un Blanc qui vit 
dans un pays majoritairement 
noir, je suis écrivain dans un 
pays où l’oralité domine, je ne 
suis pas croyant dans un pays 
profondément religieux. Alors, 
dans les livres, parfois je suis un 
enfant, un chien, une femme, je 
peux être toutes les personnes 
que je souhaite pour exprimer 
ce rapport à la frontière. » 
Son inspiration puise dans son 
environnement et il se qualifie 
aussi d’ « auditeur professionnel 
» : « Écouter, c’est être capable 
de décoder différentes manières 
de parler et de se représenter le 
monde ».

Histoire commune
Dans toute son œuvre, Mia Couto 
déploie une multiplicité de points 
de vue pour recomposer une 
histoire commune, à l’échelle 
de son pays ou bien au-delà, 
comme il l’écrit en introduction 
des Sables de l’Empereur : « 
Une incursion dans un passé 
qui n’est pas passé et dans une 
géographie qui, parce qu’elle est 
africaine, m’intéresse par son 
universalité».
Le « profond et sincère amour 
du Mozambique » de Mia Couto 
que mentionne la réalisatrice 
Aurore Vinot quand elle se 
souvient de leur rencontre, est, 
pour l’auteur, un héritage de 
son père, Fernando Leite Couto. 
Journaliste et poète, cette figure 
paternelle est un des personnages 
du Cartographe des absences. 
« Mon père, se souvient Mia 
Couto, dont on devine toute 
l’admiration émue qu’il lui 
vouait, n’était pas simplement un 
poète, il vivait poétiquement. »
La Fondation créée par les 
frères Couto porte d’ailleurs 
le nom de ce père, disparu en 
2013. Depuis 2015, elle se situe 
dans un lieu culturel, à Maputo, 
qui soutient les jeunes artistes. 
Rien d’étonnant à ce que Mia 
Couto qui disait, dans Terre 
somnambule, qu’écrire c’est 
apprendre aux gens à rêver, 
surnomme ce centre « la fabrique 
d’histoires ».

Mia Couto 

« La poésie m’a ouvert les portes de la Révolution »
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Le mois de mars met à 
l’honneur, comme chaque 
année, la cinquième 

langue la plus parlée au monde, 
et l’Arabie saoudite ne fait pas 
exception.
Pour l’édition 2023 du mois de 
la Francophonie, la richesse et 
la diversité de la langue et de la 
culture française dans le monde 
seront célébrées dans plusieurs 
villes d’Arabie saoudite. Riyad, 
mais aussi Djeddah, AlUla et 
Khobar se mettent à l’heure 
francophone en mars, du 3 au 29, 
avec une série d’événements.
À l’honneur: des artistes et des 
œuvres qui révèlent la diversité 
des regards sur le monde dans 
les domaines de la musique, du 
cinéma, de la gastronomie, de la 
littérature et des arts visuels.

Parmi les événements majeurs, 
l’illustrateur Joël Alessandra 
se produira à Riyad, Djeddah, 
AlUla et Khobar. Un festival de 
la gastronomie et des villages 
francophones sera organisé, 
ainsi qu’un cycle de films 
francophones, des événements 
sportifs, et une Nuit de la poésie 
en partenariat avec Van Clef & 
Arpels.
Enfin, plus d›une dizaine d›écoles 
et d›universités préparent 
leurs élèves à participer à des 
concours de français ainsi qu›à 
des pièces de théâtre et des jeux 
pour célébrer la richesse de notre 
francophonie en Arabie saoudite.

L’ORGANISATION 
INTERNATIONALE DE LA 

FRANCOPHONIE
Créée le 20 mars 1970, 

l›Organisation internationale 
de la francophonie (OIF), un 
ensemble unique, riche de 
diversité, constitué de quatre-
vingt-huit États membres et 
gouvernements, met en œuvre 
une coopération politique, 
éducative, économique et 
culturelle.
Les quatre principaux objectifs 
de l’OIF sont:
Promouvoir la langue française, 
le plurilinguisme et la diversité 
culturelle
Promouvoir la paix, la démocratie 
et les droits de l›homme
Appuyer l›éducation, la 
formation, l›enseignement 
supérieur et la recherche
Développer la coopération 
économique au service du 
développement durable

«Die Hart», tiré de la série du 
même nom est sorti sur le service 
de streaming Prime Video le 
24 février dernier. Kevin Hart 
est aux commandes de cette 
comédie d’action. L’humoriste, 
acteur, scénariste et producteur 
américain a aussi réalisé lui-
même les cascades du film.
«Oui, c’était moi. Nous avons 
fait 13 prises pour ça. Je veux 
que vous les comptiez et que 
vous disiez : «Dans ta face, Tom 
Cruise !». Le Kevin Hart du film 
ne me ressemble en rien. Le 
vrai Kevin Hart est débonnaire, 
assez charismatique, suave, 
n’est-ce pas ? Quelque chose 
comme… Comment je pourrais 
le définir… Comment appeler 

cela ? De l’art, une œuvre d’art 
ambulante ? Dans ce film, je suis 
tout le contraire. Je suis une star 
de l’action, je suis graveleux, 
crasseux», raconte Kevin Hart 
avec humour.
Dans «Die Hart», une version 
fictive de Kevin Hart tente de 
décrocher le rôle de sa vie au sein 
d’un film d’action. De manière 
fortuite, il fait la connaissance 
d’un acteur spécialiste du genre. 
Cette rencontre va permettre à 
Hart de participer aux scènes 
d’action les plus extravagantes 
des nouvelles productions. Ce 
long-métrage ne serait que le 
premier d’une longue série.
«Nous avons «Die Hart 2», puis 
«Die Hart 3», donc le nouveau 

Die Hart est définitivement en 
préparation. Je pense que les gens 
vont être gâtés quand ils verront 
ce que nous avons en stock. Je 
voulais être une trilogie, vous 
voyez ? Ce ne sera pas complet 
à moins qu’il y ait une trilogie. 
Et après cela, nous verrons qui je 
peux trouver pour une prochaine 
version du genre», ajoute Kevin 
Hart.
Nathalie Emmanuel («Game 
of Thrones», la franchise «Fast 
& Furious») et Josh Hartnett 
(«Pearl Harbor», «Black Hawk 
Down»), mais aussi Jean Reno et 
John Travolta sont aux côtés de 
Kevin Hart dans cette comédie 
satirique.

Malgré des ventes en chute 
libre depuis un an, les certificats 
numériques, ou NFT, attirent 
toujours collectionneurs et 
passionnés d’art numérique, 
rassemblés en nombre jusqu’à 
samedi soir lors du salon NFT 
Paris.
Pour sa deuxième édition, 
l’événement est passé de 600 
visiteurs à... plus de 10.000. 
Le public, plutôt jeune et 
largement masculin, est réuni 
pour l’occasion au Grand Palais 
Éphémère, face à la tour Eiffel.
A l’entrée, trône un gigantesque 
Schtroumpf blanc, en train 

d’être colorisé à la bombe par le 
graffeur parisien André Saraiva.
La sculpture doit ensuite être 
vendue aux enchères, mais 
surtout, 12.500 figurines uniques 
des célèbres créatures de Peyo 
sont distribuées sous forme de 
NFT, ces certificats numériques 
réputés infalsifiables car adossés 
à la technologie de la chaîne 
de blocs, ou «blockchain», sur 
laquelle repose aussi notamment 
les cryptoactifs.
«Les NFT introduisent la 
notion de propriété dans un 
monde qui va devenir de plus 
en plus numérique», explique 

à l’AFP Alexandre Tsydenkov, 
organisateur de l’événement.
Toutefois, contrairement à de 
célèbres collections de NFT 
comme les Bored Apes ou 
Crypto Punks, les détenteurs de 
Schtroumpfs virtuels ne pourront 
pas commercialiser leurs propres 
produits dérivés, car les droits 
de leur avatar resteront attachés 
au propriétaire de la licence, la 
société belge IMPS.
L’idée est surtout de familiariser 
le public avec la manipulation 
d’actifs entièrement numériques.
Pour attirer le chaland, de 
nombreuses start-up proposent, 

dans le cadre du salon, un code 
à scanner qui permet d’installer 
une application et d’obtenir 
gratuitement une œuvre virtuelle 
ou un jeton pour accéder à une 
expérience future.
«Les portefeuilles crypto seront 
centraux dans toute la vie 
numérique, à la manière d’un 
sac à dos dans la vie réelle», et 
deviendront à terme les «profils 
sociaux» d’un futur réseau 
social décentralisé, imagine 
Pierre-Nicolas Hurstel, l’un des 
sponsors du salon et cofondateur 
d’Arianee, l’un des leaders 
français du web3, soit la nouvelle 

génération d’internet.

«Mise en abyme»

«La France est désormais la 

place la plus dynamique pour 

l’écosystème web3 en Europe, 

et probablement dans le monde», 

a lancé le ministre délégué au 

Numérique Jean-Noël Barrot, en 

visite vendredi.

Mais pour le moment, le but 

affiché le plus souvent est 
de «créer de l’engagement» 

et un lien avec le visiteur-

consommateur.

L’Alliance française de Riyad donne le coup d’envoi au mois 
de la Francophonie en Arabie saoudite

«Die Hart», la comédie d’action désormais accessible 
en streaming

A Paris, l’enthousiasme inébranlé pour les NFT, 
malgré le krach
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Festival de Cannes

 le réalisateur suédois Ruben Östlund président du jury

Décès d’Ismaïla Touré, fondateur et membre
 du groupe Touré Kunda

lady Gaga est attaquée en justice par la femme
 qui lui a rapporté ses chiens

Le réalisateur suédois 
Ruben Östlund, deux 
fois lauréat de la Palme 

d’or, sera le président du jury 
du 76e Festival de Cannes, 
qui se tiendra du 16 au 27 mai 
sur la Croisette, cinquante ans 
après sa compatriote Ingrid 
Bergman, ont annoncé mardi 
les organisateurs dans un 
communiqué.
Il prendra la suite de l’acteur 
français Vincent Lindon, qui, 
avec son jury, avait attribué la 
Palme d’or au dernier film du 
Suédois, «Sans filtre». Il avait 
également obtenu la prestigieuse 
récompense cinq ans auparavant 
avec «The Square».
«Je suis heureux, fier et empreint 
d’humilité de me voir confié 
l’honneur de présider le jury du 
Festival de Cannes cette année. 
Nul autre lieu dans le monde ne 
suscite un tel désir de cinéma 

lorsque le rideau se lève sur un 
film en compétition», a déclaré 
le cinéaste de 48 ans, cité dans 
le communiqué.
Il devient, après l’Américain 
Francis Ford Coppola et le 
Franco-Serbe Emir Kusturica, le 
troisième cinéaste doublement 
palmé à devenir président du 
jury, et le tout premier à endosser 
ce rôle l’année suivant son 
sacre, précise le communiqué.
M. Östlund devra choisir la 
Palme d’or parmi la vingtaine de 
films en compétition, qui doivent 
être dévoilés prochainement. Il 
sera épaulé par plusieurs jurés, 
dont les noms seront également 
dévoilés prochainement.
Le réalisateur a accédé à la 
célébrité avec «Snow Therapy» 
(2014), film qui dézingue la 
famille moderne avec un père 
fuyant une avalanche, son 
téléphone portable à la main, 

mais laissant ses enfants face au 
danger.
Le film avait remporté le prix 
du jury dans la catégorie Un 
Certain regard, à Cannes.
En 2017, il avait fait crier de joie 
le public du palais des festivals 
de Cannes en remportant la
Palme d’or pour «The Square». 
Pour ce film, il s’était entouré 
de l’Américaine Elisabeth Moss 
(«Mad Men»), du Britannique 
Dominic West («The Wire») et 
du Danois Claes Bang, qui tient 
le premier rôle.
Cinq ans plus tard, il obtenait 
une nouvelle Palme d’or avec 
«Sans filtre», une satire des 
super- riches et du luxe.
Le Festival de cinéma de 
Cannes est considéré comme 
l’un des plus grands festivals 
du 7e Art au monde, aux côtés 
de la Berlinale de Berlin et de 
la Mostra de Venise. Lors de 

leur dernière édition, ces deux 
festivals avaient nommé à la 
tête de leur jury deux femmes, 
respectivement Kristen Stewart 

et Julianne Moore.
La dernière présidente du jury 
cannois remonte à 2018, avec 
l’Australienne Cate Blanchett.

Le Sénégalais Ismaïla Touré, co-
fondateur et membre du groupe 
musical Touré Kunda, pionnier 
des musiques africaines en 
France à la fin des années 70, 
est décédé, a annoncé lundi sa 
famille.
«Ismaïla est décédé ce matin, 
à l’âge de 73 ans, des suites 
d’une longue maladie à Paris», 
écrit-elle dans un communiqué 
transmis à l’AFP.
«Il a laissé une empreinte 
indélébile dans le monde de la 
musique et de la culture. Nous 
sommes fiers de son héritage et 
de toutes les contributions qu’il 
a apportées tout au long de sa 
vie», poursuit le communiqué.
La famille, qui appelle au respect 
de sa vie privée, précise que «les 
détails concernant les funérailles 

seront communiqués en temps 

voulu».

Créé à la fin des années 

1970 et lancé avec le tube 

«E’Mma Africa» (1980), 
Touré Kunda, co-fondé avec 
son frère Sixu Tidiane, est un 
groupe emblématique de la 
«world music», un laboratoire 
de métissage entre musiques 
africaines traditionnelles et 
tonalités plus rock ou jazz.
Au total, ils ont sorti plus d’une 
douzaine d’albums au cours de 
leur carrière et ont joué dans des 
festivals et des concerts à travers 
le monde. En France, il ont été 
invités à célébrer, avec leur 
musique, de grands événements, 
comme la réélection du président 
François Mitterrand (socialiste).
«Nous avons ouvert un grand 
boulevard ! Nous avons toujours 
été ouverts aux apports d’autres 
musiciens, qu’ils soient français, 
africains, antillais, mauriciens 

ou autres», racontaient les deux 
frères en janvier 2018 dans une 
interview à l’hebdomadaire 
français Journal du dimanche, à 
l’occasion du 40e anniversaire 
de leur carrière.
«Au-delà de sa carrière 
musicale, Ismaïla Touré (...) a 
travaillé pour promouvoir la 
diversité culturelle et le dialogue 
interculturel, et a été un fervent 
défenseur de la paix, de la 
justice sociale et de l’égalité des 
chances», salue sa famille.
«Je suis peiné d’apprendre le 
décès d’Ismaïla Touré, membre 
du mythique groupe Touré 
Kunda. C’est une perte immense 
pour la musique sénégalaise et 
africaine», a de son côté réagi le 
président sénégalais Macky Sall 
sur Twitter.

Lady Gaga était désespérée 
après s’être fait voler deux de 
ses chiens, des bouledogues 
français, lors d’une attaque 
qui a vu son promeneur, Ryan 
Fischer, blessé à l’arme à feu. 
Le cœur brisé, la chanteuse 
avait promis une récompense de 
500.000 dollars à quiconque lui 
ramènerait ses animaux chéris. 
Or, selon Jennifer McBride, qui 
les avait rapportés 48 heures 
plus tard dans un poste de police, 
l’interprète de Bad Romance n’a 
pas tenu parole.
Elle a alors porté plainte contre 
la star, qu’elle accuse d’avoir fait 

« une promesse sans intention de 
la tenir », rapporte People.
Angoisse mentale
Selon les avocats de Jennifer 
McBride, cette dernière aurait 
souffert d’angoisse mentale et 
d’une perte de jouissance de 
la vie pour ne pas avoir reçu la 
somme promise.
Si, initialement, la bonne 
samaritaine semblait ne pas être 
liée à l’affaire, il est apparu au 
cours de l’enquête qu’elle était 
en couple avec l’une des deux 
personnes impliquées dans le 
dognapping. Elle a même été 
condamnée pour recel de biens 

volés, comme l’avait annoncé, à 
l’époque, le Los Angeles Times.
Cependant, l’interprète de 
Poker Face avait écrit, dans sa 
promesse de récompense, qu› « 
aucune question ne serait posée 
» à l’individu qui lui rendrait 
ses animaux pour recevoir la 
somme promise. C’est là-dessus 
que s’appuient les avocats de la 
plaignante, arguant une rupture 
de contrat. Ni Lady Gaga, ni ses 
représentants n’ont pour l’heure 
réagi.
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Tayeb 
Benabderrahmane, 
un entrepreneur 

franco-algérien de 41 ans 
a été mis en examen en ce 
qui concerne une affaire de 
trafic d’influence rattachée 
au Paris Saint-Germain. 
Tayeb était un habitué de 
la tribune présidentielle du 
parc des princes, le stade 
mythique du PSG.
L’homme d’affaires 
aurait tenté d’intimider 
le président du club, 
Nasser Al- Khelaïfi, afin 
de lui soutirer une somme 
d’argent. Dans sa poche, des 
informations confidentielles 
et délicates liées au contexte 
douteux de l’attribution de 
l’organisation de la coupe 
du monde 2022 au Qatar 
par la FIFA.
Mis en examen pour vol 
et atteinte à l’intimité, 
M.Benabderrahamane 
affirme qu’il s’est fait 

arrêter par les autorités 
qatariennes en janvier 2020. 
Détenu contre son gré, les 
avocats du lobbyiste avaient 
dénoncé une détention 
arbitraire, sous torture. 
Une arrestation sans motif 
ni raison d’après eux.
Il raconte avoir été incarcéré 
pendant six mois, puis 
assigné à résidence pour au 
final être autorisé à quitter 

le territoire en novembre 
2020. Cette autorisation 
vient après la signature 
d’un protocole dans lequel 
il s’engageait à ne pas 
divulguer des documents « 
sensibles » sur le dirigeant 
du club parisien.
De l’autre côté, l’entourage 
de Nasser Al-Khelaïfi se 
défend en expliquant que 
Tayeb Benabderrahmane 

détenait frauduleusement 
des informations sur la vie 
privée du président du PSG. 
Deux anciens policiers 
de la DGSI figurent aussi 
dans la liste des incriminés. 
Lors d’une perquisition 
au domicile d’un des ex-
policiers, les enquêteurs 
ont mis la main sur 
multiples copies originaires 
du téléphone de Nasser 

Al-Khelaïfi, comprenant 
notamment des vidéos 
intimes.
Le parquet de Paris 
ouvre une enquête pour 
enlèvement et séquestration
Après une plainte déposée 
par le franco-algérien, le 
media France Inter rapporte 
que le parquet de Paris a 
ouvert une information 
judiciaire pour enlèvement 
et séquestration. Un juge 
d’instruction est en charge 
de l’affaire.
Tayeb Benabderrahmane 
accuse Nasser Al-Khelaïfi 
d’être derrière cette 
arrestation. Il avance qu’il 
a dû remettre le téléphone 
ainsi que l’intégralité des 
documents au président du 
club de la capitale, dans le 
cadre d’une transaction 
secrète entre avocats. Les 
deux parties sont en attente 
du verdict.
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AccuSÉ D’eSPiONNAge Au PSg :

 Un lobbyiste franco-algérien enlevé et séquestré

La période 
d’acquittement 
de la vignette 

automobile pour l’année 
2023 s’étalera du 1er au 
31 mars, a annoncé, mardi, 
la Direction générale des 
impôts (DGI) dans un 
communiqué publié sur son 
site-web.     
«La DGI informe les 
propriétaires des véhicules 
de tourisme, des véhicules 
utilitaires et des véhicules 
de transport de voyageurs, 
que la période légale 
d’acquittement des 
vignettes automobiles pour 
l’année 2023 débutera le 1 
mars à 08H00 et prendra fin 
le 31 mars 2022 à 16H00», 
a précisé la DGI.
Les vignettes sont 
disponibles au niveau de 
l’ensemble des recettes 
des impôts et des bureaux 
d’Algérie postes, souligne 
la DGI, ajoutant que 
«les tarifs des vignettes 

automobiles pour cette 
année restent inchangés».
La DGI et Algérie-
poste ont mobilisé «tous 
les moyens pour que 
l’opération de vente des 
vignettes automobiles se 
déroule dans les meilleures 
conditions», souligne le 
document.
Pour éviter tout éventuel 
désagrément, les 
propriétaires des véhicules 
«sont invités à accomplir 
cette obligation légale, dès 
le lancement de l’opération, 
sans attendre l’approche de 

la fin de la période légale», 
avise la DGI.
La direction a, par ailleurs, 
attitré l’attention des 
propriétaires des véhicules 
sur «la nécessité de s’assurer 
du tarif légal de la vignette 
dont ils devront s’acquitter, 
avant son acquisition, et ce, 
en se référant au tableau des 
tarifs», précisant que pour 
les véhicules utilitaires, 
le tarif des vignettes est 
fixé selon le poids total en 
charge (PTC).
Concernant les véhicules 
neufs, la DGI a précisé 

que la carte provisoire 
de circulation (carte 
jaune), tient lieu de carte 
d’immatriculation (carte 
grise), soulignant que 
les détenteurs de ces 
cartes provisoires doivent 
s’acquitter de la vignette 
dans un délai de 30 jours à 
compter de la date de mise 
en circulation du véhicule, 
sur le territoire national.
Les véhicules à 
immatriculation spéciale 
appartenant à l’Etat et 
aux collectivités locales 
(communes/wilayas), 

les véhicules dont les 
propriétaires bénéficient de 
privilèges diplomatiques 
ou consulaires, les 
ambulances, les véhicules 
équipés de matériel 
sanitaires, les véhicules 
équipés de matériel de 
lutte anti-incendie, les 
véhicules équipés destinés 
aux handicapés, ainsi que 
les véhicules équipés d’un 
carburant GPL/C, (article 
27 de la loi de finances 
2011) ou gaz naturel, 
carburant GNC (article 
11 de la loi de finances 
2016), sont exemptés de la 
vignette, rappelle la DGI.
Selon la même source, 
ne sont, également, pas 
concernés par la vignette 
automobile les tracteurs et 
autres engins agricoles, les 
véhicules à moins de quatre 
roues (motocyclettes, 
vélomoteurs), les engins de 
travaux publics, ainsi que 
les remorques.

Vignette automobile :

 La période d’acquittement fixée du 1 au 31 mars 2023


